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КХЛ как организация 
  

Как коронавирус может сказаться на командах Континентальной лиги 
(Чемпионат.com) 
Кризис скажется не только на клубах с низкими бюджетами, но и на главных 
богачах лиги. 

перейти к статье 

Борис Михайлов: "Кто станет чемпионом России, если в финал Кубка 
Гагарина выйдут "Йокерит" и "Барыс"? (Russia-hockey.ru) 
О решениях, которые могут быть приняты на предстоящем Соввете директоров 
КХЛ, - легендарный снайпер ЦСКА и сборной СССР, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Вайсфельд: "Адмирал" - полностью искусственный клуб. Прямо 
заявляют, что нет денег. Это правильно и честно" (Sport24.ru) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ Леонид Вайсфельд 
прокомментировал тот факт, что "Адмирал" пропустит сезон-2020/21. 

перейти к статье 

Почему бы болельщикам "Адмирала" не написать письмо Абрамовичу 
или Гейтсу? (Советский спорт) 
Некие болельщики "Адмирала" (хоккей), "Луча" (футбол), "Спартака-Приморье" 
(баскетбол), "Приморочки" (волейбол) написали открытое письмо Президенту 
России.  

перейти к статье 

Миронов: "Сдаем деньги в профсоюз КХЛ. Перед нами должны 
отчитываться" (Sport24.ru) 
Защитник московского "Динамо" Андрей Миронов высказался о профсоюзе 
игроков КХЛ. Организация подвергается жесткой критике, ряд хоккеистов 
обратился в правоохранительные органы. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" выбило ЦСКА из виртуального плей-офф со счетом 
4-1 (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" одержало победу над московским ЦСКА в пятом матче 
виртуального Кубка Гагарина, информирует Континентальная хоккейная лига в 
"Твиттере". Таким образом, "Динамо" выиграло серию со счетом 4-1.  

перейти к статье 

Бюджет рижского клуба КХЛ "Динамо" на следующий сезон останется на 
прежнем уровне (ТАСС) 
По данным РБК, зарплатный бюджет клуба в сезоне-2019/20 составлял 260 млн 
рублей. 

перейти к статье 



 

КХЛ: новости клубов 
 

Вайсфельд: "Я не заявляю, что Знарок как тренер сильнее, чем 
Мартемьянов. Но у него есть харизма" (Sport24.ru) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ Леонид Вайсфельд 
порассуждал о возможном уходе главного тренера Андрея Скабелки из "Барыса" 
в "Локомотив" и поисках главного тренера для "Автомобилиста". 

перейти к статье 

Вайсфельд: "Мозякину что, надо было от слишком высокой зарплаты 
отказываться?" (Sport24.ru) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ Леонид Вайсфельд 
высказался об уходе Линуса Умарка из "Салавата Юлаева" и Сергея Мозякина 
из "Металлурга". 

перейти к статье 

Шумаков - о непростых отношениях с Хартли: между игроком и тренером 
случается всякое (Чемпионат.com) 
Форвард "Авангарда" Сергей Шумаков рассказал об отношениях с главным 
тренером клуба Бобом Хартли.  

перейти к статье 

"В "Динамо" мне должны накрыть поляну за Яшкина". Генеральный 
директор "Сибири" - о секрете успешного сезона, потолке зарплат и 
многом другом (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Большое интервью Кирилла Фастовского.  

перейти к статье 

Гендиректор ХК "Сочи": "Алтыбармакян по-настоящему привлек внимание 
коренной сочинской аудитории к клубу" (Sport24.ru) 
Генеральный директор ХК "Сочи" Сергей Воропаев прокомментировал 
подписание форвардом Андреем Алтыбармакяном контракта новичка с "Чикаго".  

перейти к статье 

Рижский клуб КХЛ "Динамо" рассмотрит кандидатуру Тамбиева на пост 
главного тренера (ТАСС) 
После завершения регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" объявило об отставке 
с поста наставника команды Гиртса Анкипанса. 

перейти к статье 

Обзор дня: Ведущий форвард "Салавата Юлаева" собрался в "Детройт". 
Он и там способен стать лидером (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

Мозякин, Войнов, Доус и еще 7 игроков, которые могут выйти на рынок 
свободных агентов КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" - о потенциальных активах рынка свободных агентов 
КХЛ.  

перейти к статье 



 

Голкипер Беспалов подпишет новый контракт со "Спартаком" (Р-Спорт) 
Голкипер Никита Беспалов подпишет новый контракт со "Спартаком", сообщил 
РИА Новости генеральный менеджер московского хоккейного клуба Алексей 
Жамнов. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Россияне рвутся в НХЛ, но многие не готовы к этой лиге (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Кадейкину, Денисенко и Алтыбармакяну рано уезжать в Северную Америку. 

перейти к статье 

"Еду в США не за деньгами, возвращаться в Россию в ближайшие 2 года 
не намерен". Алтыбармакян - новичок "Чикаго" (Sport24.ru) 
Воспитанник СКА - о решении уехать в Северную Америку, коронавирусе, своем 
английском и блоге на ютубе..  

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеисты СКА стали волонтерами и купили продукты ветеранам клуба 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Хоккеисты петербургского СКА присоединились к национальной акции 
#МыВместе по поддержке пожилых людей во время пандемии коронавируса. 
Людям старше 65 лет предписано оставаться дома 24 часа в сутки, кроме самых 
экстренных случаев.  

перейти к статье 

ХК "Сочи" пожелал Алтыбармакяну удачи в заокеанской карьере в НХЛ (Р-
Спорт) 
Хоккейный клуб "Сочи" пожелал нападающему Андрею Алтыбармакяну удачи в 
заокеанской карьере. 

перейти к статье 

Лучший плей-офф КХЛ в истории Востока. Почему стоит вспомнить плей-
офф-2013 (Sports.ru/tribuna) 
Именно плей-офф 2013 году и именно на Востоке можно рассматривать как 
самый интересный в лиге, никто до него или после не вбирал в себя столько 
историй и что самое главное седьмых матчей. 

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Как коронавирус может сказаться на командах Континентальной лиги 
(Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020) 
Кризис скажется не только на клубах с низкими бюджетами, но и на главных 
богачах лиги. 
Итак, экономический кризис, связанный с пандемией коронавируса, уже 
начинает сказываться на спорте. В частности, на хоккее, где бюджетного 
финансирования лишился владивостокский "Адмирал". Кстати, аналогичная 
ситуация и с футбольным "Лучом". 
"ХК "Адмирал" проинформировал КХЛ о том, что клуб снимает заявку на участие 
в чемпионате КХЛ сезона-2020/2021. В связи с распространением 
коронавирусной инфекции администрация Приморского края приняла решение о 
приостановке финансирования профессиональных спортивных команд края. 
Хоккейный клуб не будет ликвидирован, а продолжит свою деятельность. 
Команда системы МХК "Тайфун" примет участие в чемпионате МХЛ сезона-
2020/2021. ХК "Адмирал" проинформировал, что планирует принять участие в 
чемпионате сезона-2021/2022", - говорится в официальном заявлении лиге. 
Увы, но одним "Адмиралом" дело может не ограничиться. Да, болельщики 
дальневосточных команд уже написали письмо президенту России Владимиру 
Путину но вряд ли вопрос удастся решить так быстро. Особенно в современных 
непростых условиях. 
"Вполне вероятно, что кризис может ударить и по другим командам. Мы же 
знаем, что далеко не у всех стабильное финансирование, у кого-то периодически 
возникали долги. В условиях борьбы с коронавирусом многие могут пойти на 
экстраординарные меры, особенно в отношении бюджетных планов. Не 
исключено, что это коснется и сферы спорта. 
После любого кризиса неизбежен восстановительный период. Идет сильное 
разрушение, в том числе и спортивной жизни. Непонятно, как все будет 
восстанавливаться и в какой форме. Но грядут серьезные изменения, в этом 
можно не сомневаться", - рассказал "Чемпионату" наш постоянный эксперт 
олимпийский чемпион Александр Пашков. 
Сложно не согласиться с Александром Константиновичем. Так, уже поползли 
слухи про "Амур". Еще один дальневосточный клуб тоже может отказаться от 
участия в следующем сезоне. 
Причиной такого решения может стать лишение финансирования из-за эпидемии 
коронавируса. Ни один из действующих основных спонсоров клуба, включая 
правительство Хабаровского края, не готов вкладывать средства, необходимые 
для участия в турнире. Напомним, что у хабаровчан были проблемы с 
задолженностями еще в прошлом сезоне, но затем, пусть и с трудом, их удалось 
решить. 
27 марта "тигры" заключили новый контракт с главным тренером Александром 
Гулявцевым продлив соглашение на один сезон. 2 апреля первый вице-
президент "Амура" Александр Филиппенко выразил уверенность, что 
хабаровский клуб продолжит выступать в КХЛ, так как губернатор дал гарантии 
лиге и подписал все документы. Неужели ситуация меняется столь 
стремительно? По нынешним временам уже ничего не вызывает удивления. 
Не стоит забывать, что необходимый пол зарплат в КХЛ для участия в 
следующем сезоне составляет 315 млн руб. Теперь, учитывая нарастающий 



 

кризис, вряд ли все смогут добраться до этой цифры. Поэтому есть вероятность, 
что лиге придется снизить необходимый порог. 
Кроме того, однозначно возрастет безработица. Состав у того же "Адмирала" 
был уровня КХЛ - хоккеисты собраны не самые мастеровитые, с небольшими 
окладами, многие из которых уже не могли найти себе работу в других клубах. 
Так что же будет с этими людьми теперь? Многие из них либо будут сидеть дома, 
либо отправятся покорять просторы ВХЛ. В КХЛ останутся единицы. 
А уж если и "Амур" вслед за "Адмиралом" откажется от участия в соревновании, 
то на рынке свободных агентов окажется еще больше народу. Зарплаты будут 
падать в любом случае: как из-за переполненного рынка, так и из-за сложной 
экономической ситуации. Спрос будет намного меньше предложения. Никто 
никого заваливать деньгами отныне не будет. Это можно наблюдать даже на 
примере Сергея Мозякина которому предложили контракт в четыре раза меньше 
прежнего. Общего языка с "Магниткой" ее капитан так и не нашел. 
Cергей Мозякин 
В том же СКА уже давно перестали давать заоблачные контракты звездам, как 
раньше было с Дацюком Ковальчуком и Войновым. Да и звезд этих в Питере по 
сути не осталось. Скорее, работящая молодежь. ЦСКА, главным спонсором 
которого является компания "Роснефть", тоже может поужаться, учитывая 
колебания цен на черное золото на мировых рынках. Хоть и без контрактов в 
"армейском" клубе аж 14 человек, подписать всех не удастся точно. На кого-то 
не хватит денег, кто-то отправится в НХЛ. 
Ударит кризис и по "Ак Барсу". Руководство клуба уже говорило, что хоккейная 
команда - не первое, на что обращает внимание "Татнефть". У нефтяников есть 
приоритеты повыше. Проблем с финансированием, а уж тем более каких-то 
долгов у "барсов" никогда не было, но и о заоблачных контрактах теперь говорить 
не приходится. Тому же Данису Зарипову однозначно придется пойти на 
понижение жалования. 
Кто, помимо "Адмирала" и "Амура", еще находится в группе риска? На Западе 
могут возникнуть проблемы у рижского и минского "Динамо". Тем более что 
больших бюджетов там не было и раньше, но ведь могут лишить и нынешних. На 
Востоке непонятная ситуация с "Куньлунем" (именно Китай стал очагом вспышки 
коронавирусной инфекции), большие сокращения в последние годы и в 
"Нефтехимике". 
В общем, про гигантские деньги и "жирные" контракты в КХЛ точно можно забыть. 
Всем придется научиться жить в режиме экономии, а кому-то и вовсе принимать 
кардинальные решения, как это уже случилось с "Адмиралом". Похоже, что клуб 
из Владивостока - это только начало. 

https://www.championat.com/hockey/article-4010759-kak-koronavirus-mozhet-
skazatsja-na-komandah-kontinentalnoj-ligi.html 

К заголовкам сообщений 
Борис Михайлов: "Кто станет чемпионом России, если в финал Кубка 
Гагарина выйдут "Йокерит" и "Барыс"? (Russia-hockey.ru, Москва, 4 апреля 
2020) 
О решениях, которые могут быть приняты на предстоящем Соввете директоров 
КХЛ, - легендарный снайпер ЦСКА и сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  
НАДО ПОДКРЕПИТЬ ЗНАЧИМОСТЬ РЕГУЛЯРНОГО ЧЕМПИОНАТА  
- Каких решений ждете от предстоящего в ближайшие дни Совета директоров 
КХЛ?  

https://www.championat.com/hockey/article-4010759-kak-koronavirus-mozhet-skazatsja-na-komandah-kontinentalnoj-ligi.html
https://www.championat.com/hockey/article-4010759-kak-koronavirus-mozhet-skazatsja-na-komandah-kontinentalnoj-ligi.html


 

- Особых ожиданий нет. Ситуация в мире и в стране форс-мажорная, трудно дать 
какой-то прогноз. Понятно, что все это отражается и на хоккее.  
- У вас всегда было особое мнение относительно того, кого признавать 
чемпионом России.  
- Это мое личное мнение, которое, насколько знаю, совпадает с мнением многих 
других ветеранов нашего хоккея. Считаю, что звание чемпионов России должен 
получать лучший клуб страны по итогам гладкого первенства. При этом главным 
трофеем сезона может оставаться Кубок Гагарина - за победу в плей-офф.  
Свою точку зрения в свое время выражал на Совете по спорту при президенте 
страны. Говорил о том, что турнир, который продолжается шесть месяцев и в 
котором каждая команда проводит по шесть десятков матчей, является очень 
значимым. Просто так его не выиграть, а звание победителя такого турнира 
должно высоко цениться и подкрепить его значимость. С тех пор моя точка 
зрения не изменилась.  
С КУБКОМ ГАГАРИНА-2020 ВРЯД ЛИ ЧТО-ТО ПРИДУМАЕШЬ  
- Сейчас чемпионом страны является обладатель Кубка Гагарина.  
- Да, то правило, которое мне нравится, действовало только один сезон. И 
хорошо, что пока у нас не было путаницы, когда в финал Кубка Гагарина выходят, 
условно, "Йокерит" и "Барыс". И кто в таком случае станет чемпионом страны? 
Получается, тот клуб, который, по сути, выигрывает лишь два раунда в течение 
нескольких недель. А о шестимесячном чемпионате мы тем самым забываем.  
- Кто станет обладателем Кубека Гагарина-2020?  
- Мое мнение - турнир не разыгран, значит, обладаталея трофея нет. Вряд ли тут 
что-то придумаешь. А различные проекты, согласно которым плей-офф 
переносится на позднее лето, вызывают скорее раздражение.  
- Какие решения ждете по потолку зарплат?  
- Опять-таки все видят то, что происходит в мировой экономике, все это резко 
влияет на курс рубля. Как следствие, есть опасения, что поток хоккеистов, 
уезжающих в Северную Америку, будет увеличиваться, что отразится на уровне 
как КХЛ, так и сборной.  
По моему личному мнению, в такой ситуации КХЛ имеет смысл активно 
взаимодействовать с ФХР и вносить какие-то коррективы в прежние цифры. А 
какие - пусть решают менеджеры и финансисты.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/mikhailov_kto_stanet_chempionom_rossii_esli_final_joker
it_barys/ 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 5 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Вайсфельд: "Адмирал" - полностью искусственный клуб. Прямо заявляют, 
что нет денег. Это правильно и честно" (Sport24.ru, Москва, 4 апреля 2020) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ Леонид Вайсфельд 
прокомментировал тот факт, что "Адмирал" пропустит сезон-2020/21. 
"Адмирал" сейчас как раз поступил правильно и честно. У них нет денег. И они 
прямо заявляют уже в начале апреля: "Мы не можем содержать команду". 
Гораздо страшнее, когда игрокам раздают контракты направо и налево, а потом 
начинается сезон, и руководство вдруг говорит: "Извините, у нас нет средств". А 
чемпионат уже идет, десять туров позади, и команда вынуждена сниматься. Вот 
это самый плохой и проблемный для всех вариант. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/mikhailov_kto_stanet_chempionom_rossii_esli_final_jokerit_barys/
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http://russia-hockey.ru/articles/persons/mikhailov_kto_stanet_chempionom_rossii_esli_final_jokerit_barys/
https://www.sports.ru/hockey/1084712953.html


 

А сейчас, конечно, очень печально, что с "Адмиралом" все так произошло. Но 
зато все честно и понятно. При этом проанализировать будущее клуба в 
нынешних условиях просто невозможно. Ведь "Адмирал" - социальный проект. И 
команда там будет только в том случае, если люди на самом высоком уровне 
посчитают, что она нужна. Приморский край ее сам содержать не сможет. Будем 
говорить откровенно - это ведь полностью искусственный клуб. Ну когда у нас 
хоккей был на Дальнем Востоке? Судьба "Адмирала" зависит не столько от 
экономики, сколько от волевого решения сверху". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-vaysfeld-admiral---polnostyu-
iskusstvennyy-klub-pryamo-zayavlyayut-chto-net-deneg-eto-pravilno-i-chestno 

Похожие сообщения (6): 
• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020 
• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Почему бы болельщикам "Адмирала" не написать письмо Абрамовичу или 
Гейтсу? (Советский спорт, Москва, 4 апреля 2020) 
Некие болельщики "Адмирала" (хоккей), "Луча" (футбол), "Спартака-Приморье" 
(баскетбол), "Приморочки" (волейбол) написали открытое письмо Президенту 
России.  
Думаете, попросили выделить дополнительные средства на медицину, дороги, 
образование, строительство социального жилья? Нет, с какого-то перепуга 
первое лицо страны должен спасать профессиональный спорт Владивостока?! 
Откуда взялся этот чудовищный бред? Я прекрасно помню, как загибался в 
Квебеке "Нордикс". Как в Миннеаполисе погасли "Старз". Как "Джетс" закрыли 
бизнес в Виннипеге. Помешанный на хоккее город прозябал без НХЛ долгие 15 
лет, пока в Атланте не окочурился "Трешерз", и команду из США перепродали в 
Канаду. В общем, за океаном банкротств тоже хватает. Но что-то я ни разу не 
слышал, чтобы фанаты ледовой забавы строчили слезные письма президенту 
США, премьер-министру Канады или - для того чтоб наверняка! - Елизавете 
Второй. 
Более того, даже в самом фантасмагоричном сне в советские времена никому 
не могло присниться, чтоб болельщики, например, московского "Локомотива" 
потребовали от Леонида Брежнева или Юрия Андропова спасти от упразднения 
их горемычный клуб. А он, между прочим, дал мировому хоккею Виктора Якушева 
и Виктора Цыплакова, Евгения Зимина и Евгения Мишакова, Александра 
Пашкова и Бориса Михайлова... 
Друзья, какое дело президенту страны до шоу-бизнеса, каковым только и может 
быть профессиональный спорт? Он, что, должен подкинуть четырем приморским 
командам суперпрофи, о двух из которых, подозреваю, в России мало кто 
вообще слышал, деньжат из собственного кармана? Но над официальным 
окладом Владимира Владимировича в 773 тысячи рублей в месяц наши 
величайшие профессионалы, которых мечтает, наверное, заполучить в свои 
ряды каждый клуб планеты, только рассмеются. Еще бы: с зарплатным 
бюджетом "Адмирала" в сезоне-2017/18, по неофициальным данным, в 460 млн 
рублей! 
Если во Владивостоке есть люди, которые столь страстно переживают за 
тяжелую судьбу миллионеров от спорта за наш с вами счет, адресовали бы свою 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-vaysfeld-admiral---polnostyu-iskusstvennyy-klub-pryamo-zayavlyayut-chto-net-deneg-eto-pravilno-i-chestno
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-vaysfeld-admiral---polnostyu-iskusstvennyy-klub-pryamo-zayavlyayut-chto-net-deneg-eto-pravilno-i-chestno
http://sport.business-gazeta.ru/news/253791
https://www.championat.com/hockey/news-4010599-vajsfeld-admiral-postupil-pravilno-i-chestno-u-nih-net-deneg.html
https://www.sports.ru/hockey/1084696984.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1176825_Leonid_Vajsfeld_Admiral__polnostju_iskusstvennyj_klub_Jego_sudba_zavisit_ot_volevogo_reshenija_sverkhu


 

душераздирающую депешу Роману Абрамовичу. Или Биллу Гейтсу. Что для них 
выкинуть на ветер несколько сот миллионов рублей? Семечки! 
Нет, глубокоуважаемые профи, дальше так дело не пойдет. Хотите сладко 
сосать сиську у государства, встраивайтесь в систему. С какого бодуна вы 
должны получать больше министров и депутатов, не говоря уже о высших чинах 
страны?! Сколько во Владивостоке зарабатывают артисты Драматического 
театра имени Горького или Приморского краевого театра кукол? Ясно, что не 
сотни тысяч в месяц. Это и есть ваш, хоккеисты и футболисты, баскетболисты и 
волейболистки, уровень.  
 А неравнодушным поклонникам профессионального спорта Владивостока могу 
посоветовать брать пример с коллег из Новокузнецка. Когда "Металлург" 
подобным образом распрощался с КХЛ, сибиряки тоже сочинили письмо 
Президенту, губернатору и мэру города. Не дождавшись ответа, бросили клич - 
скинемся всем миром на любимую команду. И сколько собрали? Не поверите! 
Страшно сказать - аж 245 тысяч рублей! Куда потратили? Обновили форму 
подававшему в 2013 году надежды вратарю Илье Сорокину. 
Вот так бы и во Владивостоке! Не представляете свою жизнь без 
профессионального спорта, помогите ему сами! Вы готовы для начала платить 
за поход на "Адмирал" сотню долларов? Конечно, нет - у вас же зарплаты не 
такие, как в США и Канаде. Но 250 тысяч рублей, как в Новокузнецке, собрать-то 
точно сможете. Найдите перспективного паренька в вашем городе, купите ему на 
народные деньги форму. Глядишь, и у вас появится олимпийский чемпион и 
трехкратный бронзовый призер чемпионатов мира. 
И еще. Не понимаю, зачем было заканчивать письмо откровенным враньем: "Мы 
не хотим, чтобы дети оказались без дела на улице, а хотим, чтобы они вели 
здоровый образ жизни!" 
Какое отношение дети имеют к профессиональному спорту? А главное - сам 
"Адмирал" на своем официальном сайте заявил, что как раз детей сокращение 
финансирования никак не коснется: 
- "Адмирал" сделает своим приоритетом развитие детского и юношеского спорта, 
воспитание поколения сильных приморских хоккеистов. Для этого в клубе 
имеется вся необходимая техническая база. ДЮСШ "Адмирал" продолжит 
готовить выпускников, а МХК "Тайфун" будет участвовать в регулярном 
чемпионате МХЛ сезона-2020/2021, однако команда будет полностью состоять 
из приморцев. 
Браво! Вот именно для этого и существует государство. Развивать массовый 
спорт, создавать инфраструктуру, делать секции доступными для всех, 
поддерживать детей из неблагополучных семей. Растить, словом, здоровое 
поколение. А платить из бюджетов регионов и госкорпораций миллионы 
долларов людям, от которых, как выяснилось, проще всего избавиться в первую 
очередь, потому что обществу от них никакого прока, не просто аморально. 
Преступно!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:941035 

К заголовкам сообщений 
Миронов: "Сдаем деньги в профсоюз КХЛ. Перед нами должны 
отчитываться" (Sport24.ru, Москва, 4 апреля 2020) 
Защитник московского "Динамо" Андрей Миронов высказался о профсоюзе 
игроков КХЛ. Организация подвергается жесткой критике, ряд хоккеистов 
обратился в правоохранительные органы. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:941035


 

 - Месяц назад группа действующих и бывших игроков отправила в 
Генпрокуратуру письмо с просьбой разобраться в финансовой деятельности 
хоккейного профсоюза. Вы были среди тех, кто подписал письмо. Новости по 
поводу обращения есть? 
 - Пока нет. Все в режиме ожидания. Карантин-то сейчас у всех. Когда 
компетентные органы возобновят работу, ответ обязательно придет. Что 
касается профсоюза, то мы сдаем туда деньги. Было бы интересно узнать, на 
что профсоюз их тратит. Увидеть конкретные документы, финансовые отчеты: 
куда уходят эти средства, на что. И наши требования абсолютно нормальны. Раз 
отдаем деньги - значит, перед нами должны отчитываться. 
 - Вы таких отчетов пока не видели? 
 - Не могу говорить за всех хоккеистов, но я не видел ни одного такого документа. 
И другие ребята из "Динамо" тоже не видели. Меня-то эти проблемы пока 
касаются в меньшей степени. Но знаю о хоккеистах, которые регулярно платили 
взносы в профсоюз, завершили карьеру. И до сих пор не получили тех 
пенсионных отчислений, которые им положены. Ни копейки не получили. 
 - По моим данным, профсоюз не платит хоккейную пенсию даже нынешнему 
президенту лиги Морозову. 
 - Даже не знаю, как это комментировать. Слов нет. "Что было, то прошло" - такая 
логика у некоторых людей, что ли? 
 - Сотни хоккеистов КХЛ давно покинули профсоюз. А вы? 
 - Я в нем состою. Я никуда не выходил. Поэтому считаю, что имею полное право 
увидеть всю финансовую отчетность. На что Коваленко и его подчиненные 
расходуют наши деньги? Вопросов много. Потому я и подписал обращение в 
Генпрокуратуру. Пока не гадаю, куда повернется ситуация в будущем. Ждем 
ответа на наше письмо. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-mironov-sdayem-dengi-v-profsoyuz-kkhl-
pered-nami-dolzhny-otchityvatsya 

Похожие сообщения (5): 
• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2020 
• Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Московское "Динамо" выбило ЦСКА из виртуального плей-офф со счетом 
4-1 (Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020) 
Московское "Динамо" одержало победу над московским ЦСКА в пятом матче 
виртуального Кубка Гагарина, информирует Континентальная хоккейная лига в 
"Твиттере". Таким образом, "Динамо" выиграло серию со счетом 4-1.  
Напомним, Континентальная хоккейная лига прервала розыгрыш плей-офф 
после первого раунда из-за коронавируса, официально Кубок Гагарина разыгран 
не будет. Вспышка COVID-19 была зафиксирована в конце прошлого года в 
Ухане (КНР). С тех пор вирус проник более чем в 170 стран. 11 марта Всемирная 
организация здравоохранения признала, что нынешняя вспышка болезни, 
вызванной коронавирусом нового типа, является пандемией. Практически все 
спортивные турниры по всему миру отменены. 

https://www.championat.com/hockey/news-4010909-moskovskoe-dinamo-vybilo-
cska-iz-virtualnogo-plej-off-so-schjotom-4-1.html 
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К заголовкам сообщений 
Бюджет рижского клуба КХЛ "Динамо" на следующий сезон останется на 
прежнем уровне (ТАСС, Москва, 4 апреля 2020) 
По данным РБК, зарплатный бюджет клуба в сезоне-2019/20 составлял 260 млн 
рублей 
Бюджет рижского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" на 
следующий сезон останется на прежнем уровне. Об этом ТАСС рассказал глава 
совета директоров "Динамо" Юрис Савицкис. 
По данным РБК, зарплатный бюджет клуба в сезоне-2019/20 составлял 260 млн 
рублей. Потолок зарплат в сезоне-2020/21 составит 900 млн рублей. 
"Бюджет будет на прошлогоднем уровне", - сказал Савицкис. 
Глава совета директоров клуба сообщил, что "Динамо" поменяет размеры 
домашней площадки. Команда в минувшем сезоне принимала соперников на 
площадке европейского размера (60х30 м). "Площадку обязательно 
переделаем", - отметил он, не уточнив, на какой именно размер перейдет 
команда - финский (60х28 м) или канадский (60х26 м). 
"Динамо" в минувшем сезоне заняло 11-е место в турнирной таблице Западной 
конференции и не смогло выйти в плей-офф. За всю историю КХЛ рижане пять 
раз играли в Кубке Гагарина, лучшим результатом является выход во второй 
раунд в 2010 и 2011 годах.  

https://tass.ru/sport/8164599 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Вайсфельд: "Я не заявляю, что Знарок как тренер сильнее, чем 
Мартемьянов. Но у него есть харизма" (Sport24.ru, Москва, 4 апреля 2020) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ Леонид Вайсфельд 
порассуждал о возможном уходе главного тренера Андрея Скабелки из "Барыса" 
в "Локомотив" и поисках главного тренера для "Автомобилиста". 
"Скабелка провел в "Барысе" два хороших сезона. И сейчас находится в том 
положении, что выбирает он, а не его выбирают. Возможно, ему действительно 
не нравится совмещение работы в клубе и сборной. Хотя пока ни сам Скабелка, 
ни "Барыс" публично об этом так ни разу и не заявили. Все время кто-то за них 
это говорит. Я думаю, что у Андрея Владимировича есть сейчас хорошие 
предложения и от других клубов. Наиболее реальным вариантом выглядит 
"Локомотив". Вот Скабелка и заявляет "Барысу": или вы идете на мои условия, 
или я выбираю другую работу. 
Почему Скабелка не хочет работать со сборной Казахстана? Я не знаю, какие 
там условия. Но можно оглянуться назад, на, допустим, опыт финского 
специалиста Ари-Пекки Селина. Он ведь в 2014 году провел очень успешный 
сезон с "Барысом". Казахстанцы тогда завершили регулярку на втором месте в 
Восточной конференции, обыграли в плей-офф "Автомобилист"... А затем 
сборная Казахстана под руководством Селина неудачно выступила на 
чемпионате мира, заняла последнее место в группе и покинула элитный 
дивизион. После этого тренера сразу уволили из "Барыса"! Наверное, Скабелка 
понимает все эти риски. И думает: "А мне это зачем?". Но так рассуждать можно 
только при наличии других конкретных и хороших предложений. Если бы их не 
было, не было бы и проблем в переговорах "Барыса" с тренером. Не думаю, что 
у Скабелки такая уж неприязнь к сборной, что он от контракта отказался бы и 
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остался безработным. Помните, как в "Мимино"? "Он такую неприязнь 
испытывал, что даже кушать не мог". Нет, тут явно другой случай. 
Ситуация в "Автомобилисте"? Слишком многое решают нюансы, которые 
происходят внутри клуба. Могу лишь предположить, что команде с чуть ли не 
максимальными финансовыми возможностями нужен в первую очередь очень 
харизматичный тренер. Вот понимаете: не тактик, не спец по подготовке, а 
именно в первую очередь сильная фигура. Возьмем, к примеру, Моуриньо. Он 
же начинал не как тренер, по большому счету, но постоянно работает с топовыми 
командами. И суть тут в том, что работать с топ-клубом и командой, которая 
борется за попадание в плей-офф - это две большие разницы, как говорят в 
Одессе. 
Мне Андрей Мартемьянов очень симпатичен. И как тренер, и в чисто 
человеческом плане. И я не скажу, что "Автомобилист" из-за него первый раунд 
плей-офф не прошел, но... Вот не просто же так СКА очень долго не мог 
завоевать Кубок Гагарина. А вот пришел в команду Олег Знарок и с ходу его 
завоевал. При этом я сейчас не заявляю, что Знарок как тренер сильнее, чем 
Мартемьянов. Но у него есть харизма, и ее чувствуют все, в том числе и самые 
звездные игроки. 
Большая разница в зарплатах игроков, которую приписывают "Автомобилисту", - 
не самая большая его проблема. Потому что игроки с небольшими контрактами 
смотрят на лидеров и думают: "Ого! А ведь я тоже могу такие деньги 
зарабатывать". И это их, наоборот, неплохо стимулирует". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-vaysfeld-ya-ne-zayavlyayu-chto-znarok-
kak-trener-silneye-chem-martemyanov-no-u-nego-yest-kharizma 

Похожие сообщения (6): 
• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Вайсфельд: "Мозякину что, надо было от слишком высокой зарплаты 
отказываться?" (Sport24.ru, Москва, 4 апреля 2020) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ Леонид Вайсфельд 
высказался об уходе Линуса Умарка из "Салавата Юлаева" и Сергея Мозякина 
из "Металлурга". Нападающие были многолетними лидерами грандов Востока 
КХЛ.  
"Умарк еще осенью заявлял, что этот сезон станет для него последним в КХЛ. 
Думаю, что он уже тогда решил уехать и рассуждал при этом примерно 
следующим образом: подписать контракт на те большие деньги, которые Умарк 
получал в Уфе в последние годы, уже будет невозможно в силу объективных 
причин - в первую очередь, из-за снижения потолка зарплат. Ведь в 900 
миллионов надо будет вписаться! А раз так, то лучше поиграть в Швейцарии за 
зарплату, которая будет немного меньше, чем в России, но с большим 
комфортом. Под комфортом я подразумеваю не условия жизни, а то, что в 
Швейцарии даже на гостевые матчи команда ездит на автобусе, там все рядом. 
Поэтому игроки могут гораздо больше времени проводить со своими семьями. 
Что касается тоски по родине, то это у всех бывает по-разному. У некоторых 
легионеров усталость от жизни в другой стране накапливается уже на второй 
месяц. А другие годами спокойно играют. Вон Хартикайнен уже семь сезонов в 
"Салавате" провел, и ничего! Проблемы в семье? Это в прошлом. Проблемы 
одно время были со здоровьем у жены Линуса. И он вынужден был уделять ей 
много внимания. Помните, нападающего даже освободили от участия в 
нескольких матчах прошлого сезона. Помню, Николая Цулыгина за это даже 
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критиковали. Но на самом деле главный тренер "Салавата Юлаева" тогда 
грамотно поступил, что пошел Линусу навстречу и отпустил его к жене. Умарк 
потом в плей-офф вновь стал одним из лучших игроков и лидером команды. 
Вокруг Мозякина сейчас столько разговоров, потому что это статусный игрок. А 
между тем ситуация банальнейшая! Работодатель не может договориться с 
работником о новом соглашении. Будь на месте Мозякина менее известный 
игрок, никто бы на это внимания не обратил. Ведь все происходит по правилам, 
никто никого не обманывает. "Магнитка" сделала предложение. Сергея оно не 
устроило. Все. 
При этом Мозякин за свою карьеру редко менял клубы. Он играл, по сути, всего 
в трех командах - ЦСКА, "Атланте" и "Металлурге". Начало его пути в Ярославле 
я не считаю. Его не обвинишь в том, что он по клубам скачет в поисках личной 
выгоды. Но в данной ситуации я отлично понимаю логику обеих сторон. 
"Магнитка" рассуждает примерно так: "Человеку 39 лет. Чего он 
выпендривается?". А Мозякин может ответить: "Да, мне 39, но я лучший игрок 
вашей команды. Вы статистику-то посмотрите". Раз Сергея не устроило 
предложение "Металлурга", значит, у него есть другие, более привлекательные 
варианты. Не думаю, что он отверг контракт "Магнитки" по принципу: "Я за такие 
деньги не буду играть ни при каких обстоятельствах". По моим ощущениям, 
Мозякин в хоккей еще не наигрался. 
А что касается слишком высокой зарплаты Сергея в минувшие годы... Ему что, 
надо было от нее отказываться? Да, Мозякин, как говорят, зарабатывал 180 
миллионов в год, а с бонусами все 220. Но ведь это "Магнитка" ему сама такие 
деньги предложила. Это была гарантия того, что он поедет играть именно в 
Магнитогорск, а не куда-то еще. 
Да, в свое время "Магнитка" могла дать Сергею, скажем, 160 или даже 140. И он 
бы, возможно, согласился. Но тогда был риск, что, к примеру, "Ак Барс" или еще 
кто-то дадут 150, и Мозякин уйдет туда. А так уральский клуб дал сразу 180, и 
все конкуренты отпали. Так что тут к Мозякину никаких претензий нет. Он руки 
менеджерам не выкручивал. Сейчас ситуация изменилась. И я уверен, что 
форвард согласен пойти на понижение зарплаты. Но не на такое, как предлагает 
"Металлург".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-vaysfeld-mozyakinu-chto-nado-bylo-ot-
slishkom-vysokoy-zarplaty-otkazyvatsya 

Похожие сообщения (4): 
• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Шумаков - о непростых отношениях с Хартли: между игроком и тренером 
случается всякое (Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020) 
Форвард "Авангарда" Сергей Шумаков рассказал об отношениях с главным 
тренером клуба Бобом Хартли.  
"В декабре была информация о моем обмене в другой клуб? Честно говоря, мне 
об этом ничего не известно. Я не знаю, откуда взялись эти слухи. Но это точно 
не было ни моей инициативой, ни моего агента, ни команды. Когда я долго не 
забивал, наверное, люди сами начали что-то придумывать. 
Мои непростые отношения с Хартли? Между игроком и тренером случается 
всякое. Просто мы потом с ним поговорили, все обсудили, высказали свои 
мнения, нашли компромисс и пожали друг другу руки. Изменился ли Хартли по 
сравнению с прошлым сезоном? Мне кажется, нет. В том году все было то же 
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самое, но я не весь сезон был с командой, мне трудно судить", - цитирует 
Шумакова официальный сайт лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-4010819-shumakov---o-neprostyh-
otnoshenijah-s-hartli-mezhdu-igrokom-i-trenerom-sluchaetsja-vsjakoe.html 

К заголовкам сообщений 
"В "Динамо" мне должны накрыть поляну за Яшкина". Генеральный 
директор "Сибири" - о секрете успешного сезона, потолке зарплат и многом 
другом (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 апреля 2020) 
Большое интервью Кирилла Фастовского  
Перед сезоном мало кто верил в "Сибирь"  
 - Сезон официально отменен. Хочется услышать вашу позицию на этот счет.  
 - Тема достаточно широкая. Я считаю, что это решение - правильное. Но 
обязательно надо оговориться, что лига в согласовании с клубами достаточно 
долго надеялась на то, что ситуация нормализуется, и можно будет сезон 
доиграть. Именно поэтому были нападки, мол, надо было все раньше решить, но 
я считаю их несостоятельными. С точки зрения болельщиков, самих команд и 
для правильности продолжения процесса - сезон желательно было бы доиграть. 
Но ситуация менялась буквально каждые два-три часа. И вот к чему все это 
привело.  
 - Скажем так, вы расстроились?  
 - В такой ситуации категории "расстроились" или "не расстроились" не совсем 
применимы. Поскольку речь заходит о таких глобальных вещах, как здоровье 
людей. И в ход идут другие категории. С точки зрения хоккея понятно, что всегда 
плохо, когда такое происходит. Это аксиома, это и так ясно. Для всех это плохо. 
И для лиги, и для болельщиков, и для самого хоккея. Что поделать...  
 - Если не брать во внимание непреодолимые обстоятельства, по вашим 
ощущениям, "Сибирь" могла пройти "Барыс" ?  
 - Не люблю сослагательного наклонения. В спорте оно вообще не применимо, 
поскольку никакие теории в хоккей не играют. И даже по "Сибири" это видно - я 
имею в виду то, как оценивались наши перспективы и шансы перед сезоном, и 
что в итоге получилось. И вы лично тоже в этом принимали участие, когда не 
верили в то, что нам что-то удастся сделать.  
 - Вы же понимаете, почему я не верил. Во-первых, не знал, что собой 
представляет Николай Заварухин как главный тренер на уровне КХЛ.  
 - С тренерами всегда так - приходят новые, никогда на таком уровне не 
работавшие. Тренерами КХЛ, так же как и хоккеистами, становятся через 
некоторое время при том, что сложатся определенные условия. Приход нового 
человека всегда рождает вопрос: получится у него или нет?  
 - У вас были сомнения? Или, может быть, вы знаете его с какой-то стороны, с 
которой не знаем его мы? Мне было известно, что он хороший методист. Но 
одного этого мало для роли главного.  
 - Я знал о нем гораздо больше. Гораздо больше, чем многие другие. Именно 
поэтому и предлагал его кандидатуру, когда встал вопрос утверждения главного 
тренера в межсезонье. И именно я отстаивал его, потому что он работал уже в 
нашей системе. И я понимал, что у него довольно высокий шанс на то, что все 
получится. Но глобальных выводов я делать не люблю. Особенно по первому 
сезону, пусть и удачному. Все равно процесс становления Николая Заварухина 
продолжается. И я очень надеюсь, что он будет идти в правильном направлении 
и продолжит совершенствоваться, расти.  
 - Назовите черту Заварухина, которая позволяла вам рассчитывать на его успех.  
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 - Одной черты в таких случаях всегда мало.  
 - Тогда назовите три.  
 - То, что он хороший методист - это действительно было известно. И это очень 
правильная и важная черта, которая принималась во внимание. Но надо же 
создать коллектив, создать рабочую обстановку, найти правильный баланс в 
отношениях с игроками, установить правильные отношения внутри тренерского 
штаба, который с каждым годом растет. Сейчас это не просто два или три 
тренера, которых все видят на лавке. Их гораздо больше. И сейчас тренер - это 
другой уровень, другой подход, другой объем информации, который нужно 
переработать, чем еще несколько лет назад. Это все нужно собрать воедино, и 
объединить всех одной идеей. Я рассчитывал на то, что у Заварухина это 
получится. Но это не только его заслуга. Тут важно, чтобы все структуры клуба 
работали на результат при едином подходе. И в этом плане мы все друг другу 
оказывали помощь. Он мог в любой момент обратиться за советом. Иногда и я 
отстаивал свою точку зрения вопреки общей тренерской позиции, иногда 
наоборот. И в этом мы друг другу доверяли. Это и есть составляющие успеха. Не 
могу сказать, что мы были единодушны по всем вопросам весь сезон. Так не 
бывает, да и не должно быть. Но у нас были те самые споры, в которых 
рождается истина.  
 - А как появился Ореховский?  
 - У меня подход в подборе тренеров такой: главное - определиться с основным 
человеком, то есть с главным тренером. Перед ним ставится задача. Под эту 
задачу уже он сам подбирает себе помощников. Естественно, по согласованию с 
клубным менеджментом. Кандидатуру Ореховского предложил Заварухин.  
Первый раунд плей-офф, легионеры  
 - Оцените игру "Сибири" в первом раунде с точки зрения стиля.  
 - Так однозначно хоккей уже давным-давно не раскладывается. Игра строится в 
зависимости от набора исполнителей. И подхода с точки зрения получения 
результата. Дать какую-то одну четкую характеристику? Никогда не задумывался 
на этот счет. Даже не знаю, как определить. Но во главу угла в любом случае 
ставилась самоотверженность. И строжайшее выполнение игрового задания. 
Дисциплина превыше всего. Как только мы в середине сезона начали 
проваливаться, а провал этот был очевидно связан с некоторой 
расхлябанностью в плане выполнения задания, мы сразу его заметили. В этот 
момент главное было внушить ребятам, как это можно исправить и избежать в 
дальнейшем. Тут проявились способности Николая Заварухина, который смог 
это до ребят донести. И нам удалось переломить ситуацию - вернуться к тому 
хоккею, который нам приносит результат.  
 - Хорошо, давайте по-другому: серия "Автомобилист" - "Сибирь" была не то 
чтобы депрессивной, но несколько унылой и однообразной. Отбрасываться тоже 
нужно уметь, но когда этого элемента слишком много - хоккей смотреть тяжело.  
 - Я так не смотрю на хоккей. Напряжение внутреннее было колоссальным. Никто 
не хотел допускать ни малейших ошибок. Потому что все знали, насколько 
любые ошибки чреваты, поскольку играли команды, достаточно близкие по 
уровню. И если ты допустил эту ошибку - исправить ее будет крайне тяжело по 
ходу встречи. Поэтому мы играли очень осторожно. Что было абсолютно 
оправданно. И это был совершенно нормальный хоккей. Конечно, болельщикам 
интересно, когда забивается много голов. Когда хоккей искрометный, туда-сюда. 
И, наверное, для них это хорошо. Хотя я не уверен, что это хорошо, ведь для 
плей-офф такой хоккей не очень-то подходит. Обычно в матчах на вылет как раз 
он более "скудный". В нем больше ценится ответственность, чем какие-то 
витиеватые комбинации. Потому что если что-то не получится - за них потом 



 

голову оторвут. Слишком многое поставлено на карту. С другой стороны, 
очевидно же, что "Автомобилист" по исполнительскому мастерству теоретически 
выше, чем "Сибирь". Но по сезону мы видели, чем можем взять. И давили на свои 
лучшие качества. Они старались своими козыри использовать. У нас получилось 
получше. Но открытого хоккея в нашей паре быть никак не могло.  
 - Вы удивили многих тем, что продлили контракты с четырьмя вашими финнами 
из пяти еще по ходу регулярки (Пуустинен, Руохомаа, Йокипакка, Сятери. Не 
продленным остался только контракт Пелтолы - прим. "СЭ"). Почему?  
 - Если брать мои пристрастия и мой подход, я считаю, что такие вещи очень 
полезны для ребят. Тем более что мы действительно на них рассчитываем в 
следующем году, а с каждой новой победой их стоимость возрастает. Поэтому 
мы окончательно приняли для себя решение о подписании новых контрактов. И 
для психологии, мне кажется, было важно сделать такой шаг, чтобы они 
почувствовали уверенность. Уверенность в том, что на них лежит 
ответственность, что им и дальше продолжать работать на благо именно клуба 
"Сибирь". Это безусловно добавляет эффективности в игре.  
 - Обычно вы так не делали.  
 - Это не совсем так. Этот прием я использовал и раньше и не только с 
иностранными игроками. А этих ребят успел изучить за сезон. Уже знал, чего от 
них ждать. И мы видели их отношение. Поэтому начали переговоры о новых 
контрактах еще в середине сезона, а не перед плей-офф. Понимали, что их 
желательно сохранить. Предположили, что продление соглашений будет для них 
дополнительным стимулом. Так и получилось.  
 - У вас чуть ли не впервые за много лет команда по большей части сохранится, 
и ее не придется полностью пересобирать, как обычно получалось.  
 - По сути - второй такой год будет. Мы в прошлом году поставили себе задачу 
сохранить всех интересных нам ребят, что удалось сделать, и сейчас хотим 
повторить это. И еще раз доказать, что стабильность состава - минимально 
необходимое условие для достижения успеха. Не то чтобы даже доказать. Это и 
так всем известно. Но для нас это нечастый опыт, как для среднебюджетного 
клуба. И мы хотели продемонстрировать такую нацеленность всем - даже скорее 
в большей степени болельщикам.  
 - А не тем, кто финансирует клуб? Если что-то доказывать - то им, наверное.  
 - Для них тоже, но они это и так понимали. При этом ясно, что есть куча 
объективных причин, по которым мы не могли сохранить такой состав раньше. 
Так что это больше для нашей уверенности в том, что мы идем правильным 
путем. Для клуба и болельщиков. И очень важно было то, что нам удалось 
договориться с легионерами на очень разумных и адекватных условиях. Для 
этого нужно было создать такую атмосферу, чтобы им захотелось остаться в 
этом клубе. Тут нам помогла и ответная поддержка болельщиков. Как только все 
сошлось - мы поспешили это сделать.  
 - Пелтола вроде бы собрался в "Таппару". А вместо него вам приписывают 
другого нападающего "Таппары": Йере Карьялайнена.  
 - Информации о том, что Пелтола окончательно ушел и подписал контракт с 
"Таппарой", у нас нет. И пока мы держим его в уме. А что касается Карьялайнена, 
никаких переговоров с ним мы не вели. И его кандидатура не обсуждалась. 
Поэтому я не знаю, откуда такая информация. Разумеется, мы рассматриваем 
других хоккеистов. Но рассказать я об этом смогу чуть попозже.  
 - Это будет финн?  
 - Почему? Совсем не обязательно. У меня нет никаких шовинистских 
настроений. То, что у нас сложилась пятерка финнов - не было целью. Нет 
такого, что мы берем только финнов, и дальше почему-то строятся теории, что 



 

именно финны так хорошо играют в "Сибири", мол, схема, проверенная годами. 
Это уже журналистские штучки, которые к реальности никакого отношения не 
имеют. Чисто для красного словца.  
 - Согласитесь, с финнами у вас действительно неплохо складывается.  
 - Я согласен. Но мы-то ищем хоккеистов с определенными навыками на 
определенную позицию, на которой нам нужно усиление. Именно для этого 
иностранцы и подбираются - на те места, на которые мы не можем найти 
российского игрока. По адекватной цене, конечно же. А будет он финн, швед или 
канадец - не имеет никакого значения. У нас в прошлом сезоне и Брюле отыграл 
очень неплохо, и Принс.  
 - Сколько вы заработали на продаже Яшкина ?  
 - Это же коммерческая информация. А она обычно не подлежит разглашению. 
Тем более что мы продавали не Яшкина, а права на иностранного хоккеиста. Это 
очень важно.  
 - Меньше 30 миллионов (по данным "СЭ", "Динамо" заплатило за Яшкина 
порядка 250 тысяч долларов по курсу на тот момент - прим. "СЭ")?  
 - Еще раз - мы продавали права на иностранца. И при этом мы покупали права 
на Йокипакку у "Сочи". Я не вижу смысла афишировать трансферные суммы. 
Видите, как удачно с Яшкиным-то получилось. "Динамо" мне поляну должны 
накрыть.  
 - С Йокипаккой тоже удачно получилось.  
 - Не только с ним. Со всеми остальными переходами тоже. В том ведь и суть 
нашей работы - чтобы все удачно выходило. Но не всегда все срастается. 
Предугадать такие вещи очень тяжело. Зато оценивать по итогу - легче легкого. 
А спрогнозировать - ведь надо учесть огромное количество факторов.  
 - Почему еще удачно - Йокипакка в "Динамо" собирался еще весной. Но в итоге 
оказался лишним, потому что бело-голубые купили Яшкина и вернули себе 
Чайковски.  
 - Я разрушу вашу теорию временным фактором. Переговоры шли довольно 
долго. И сначала мы договорились и подписали Йокипакку и только потом зашел 
разговор о том, что "Динамо" нужен Яшкин. А Чайковски появился в самый 
последний момент, когда все команды сформировали составы ("Динамо" 
объявило о переходе Яшкина 21 августа, о переходе Чайковски 22 августа, а о 
переходе Йокипакки в "Сибирь" было объявлено 27 августа).  
 - Расскажите тогда, что произошло с Лофквистом. Вы же подписали его еще 
весной на два года, всерьез рассчитывали на него, но он даже до конца сборов 
не доработал.  
 - Это хороший пример ситуации, когда надо ответить на вопрос "вы 
селекционную работу закончили?", и мы отделываемся дежурной фразой, что 
селекционная работа никогда не заканчивается, она постоянно ведется, и если 
вдруг... И этот "вдруг" - и произошел. Просто варианта с Йокипаккой изначально 
не было. Но когда появился - надо было понимать, на какое место мы можем его 
взять. Поскольку он иностранец и защитник, мы понимали, что его можно взять 
только на место Лофквиста. Дальше встает вопрос: кто лучше, Йокипакка или 
Лофквист? И мы долго искали ответ на этот вопрос, понимая, что нас ждет, если 
мы ошибемся. В итоге пришли к выводу, что Йокипакка сильнее Лофквиста. Тем 
более, мы посмотрели его на сборах и контрольных матчах. Оценили все его 
нюансы и что он нам может дать. Дальше мы приняли коллегиальное решение, 
что Йокипакка может дать нам больше. Подчеркиваю - не потому, что Лофквист 
плохой. Все рассматривалось исключительно со спортивной точки зрения. Но со 
стороны это действительно выглядело несколько вызывающе. Но, простите, мы 



 

для этого и работаем, чтобы сделать все лучше. А по нашему 
аргументированному предположению - Йокипакка был лучше.  
 - Компенсацию все равно ведь пришлось выплачивать.  
 - Конечно, выплачивали. Все по регламенту, как положено. При этом по деньгам 
мы ничего не потеряли, так как вариант с Йокипаккой получился супер выгодным.  
 " 
Красикову еще рано в НХЛ  
 - Правда, что Алексей Красиков собрался в НХЛ?  
 - Я об этом не знаю.  
 - А если соберется, будете отговаривать?  
 - Конечно, а как же?  
 - Вы недавно сказали, что игроку важно понять, что он в НХЛ никому не нужен, 
и для этого неплохо было бы туда съездить.  
 - Я не так сказал. Смысл не в этом. Если игрок рвется, и не удается его 
уговорить, что ему там делать нечего, он никому не верит и хочет убедиться сам, 
тогда игроку деваться некуда, кроме как поехать. В этом смысл. Мне кажется, что 
Красиков гораздо востребованнее в КХЛ, чем там.  
 - Он же сейчас второй вратарь после Харри Сятери. Может быть, ему хотелось 
бы это поменять.  
 - Никто не ставит клеймо - первый вратарь или второй. У нас вратарская 
бригада, где Сятери сработал просто блестяще - с этим не поспоришь. Именно в 
этот момент, в этом сезоне Сятери борьбу у Красикова выиграл. Но это не 
означает, что в следующем году все останется также. Все же меняется: жизнь 
меняется, игрок развивается, и ситуация может как угодно сложиться.  
 - Просто многие думают, что там - в НХЛ - будет легче в плане возможностей 
заявить о себе.  
 - Легче там все равно не будет - это мы понимаем. Тем более, у Красикова в 
прошлом сезоне был шанс, и мы сделали на него ставку. Фактически он 
рассматривался как первый вратарь команды, но не получилось. Это ни в коем 
случае не умаляет его заслуг. Просто это профессиональный спорт, где судьбу 
людей решают такие мелкие нюансы, что, на первый взгляд, их не увидишь, и, 
тем более, спрогнозировать их нельзя.  
 - Объясните, что случилось с Никитой Михайловым.  
 - Все то, чем он брал в прошлом году, в этом - не сработало. Он выглядел менее 
эффективным на льду. У меня нет претензий в плане его работоспособности и 
околохоккейных моментов. Опять же все дело в профессионализме. Мы 
постоянно говорим, что второй год для игроков очень сложный. И очень важно 
его пережить. Вот у Михайлова был этот второй год.  
 - Он не снизил к себе требования? Может, почувствовал себя большим, чем он 
есть?  
 - Всего по чуть-чуть. Наверное, что-то в голове закрутилось, пошли лишние 
мысли не о хоккее, а о каких-то материальных благах. Причем сам игрок этого не 
может оценить. Это нужно пережить. Насколько я знаю, он воспринимает все 
нормально: переживает, понимает, что еще больше надо работать. Меня тоже 
так учили в детстве. Если что-то плохо, надо работать еще больше, а не унывать, 
не посыпать голову пеплом, не ложиться и смотреть на небо и думать, что жизнь 
закончилась. Надо переломить ситуацию именно своей работоспособностью. 
Надеюсь, Михайлов это понимает.  
 - Правда ли, что у вас летом хотели купить Демидова?  
 - Да, правда. До конкретных цифр переговоры не доходили, поскольку у нас 
было категоричное "нет" и все. Я не назову клуб, но это не клуб-олигарх, хотя и 
состоятельный.  



 

 - Будете ли вы продлевать контракт с Игорем Макаровым?  
 - Я думаю, что нет. На мой взгляд, Игорь не очень хочет развиваться и 
пробиваться дальше. Мне кажется, он как-то почивает на лаврах. Не хочу его 
обидеть, он внес свою лепту в этом сезоне. Это я был сторонником, чтобы перед 
дедлайном его подписать. Считаю, что это был правильный шаг, и задачу он 
свою выполнил. Но все равно нам нужно развиваться, надо подтягивать молодых 
- нужны места в составе. Его позицию стоит отдать кому-то из молодежи.  
 - Наверное, речь в первую очередь о Дмитрии Овчинникове?  
 - Овчинникову еще рано. Пока мы о нем не думаем. Он, безусловно, в обойме. 
Мы будем его готовить, развивать, но пока ему будет тяжело. Но он все равно 
будет в ротации участвовать.  
 - А кого из молодых стоит ждать в составе?  
 - Тех ребят, кто будет расти дальше. К примеру, тот же Шашков может получить 
постоянное место в составе. Коротков уже может играть больше матчей, а не 
через один или через два. Считаю, что эти ребята уже созрели, чтобы брать на 
себя более серьезную ответственность. Когда мы называем фамилии, тем 
самым даем ребятам какие-то преференции. Я этого очень не люблю. Они 
воспринимают это так, словно жизнь уже удалась. Место в составе за мной и все. 
Фастовский же сказал. Профессиональный спорт не терпит даже малейших 
расслаблений. Здесь надо стремиться и бороться до последнего. Тем более, эти 
ребята не высочайшие мастера, а скорее те люди, которые берут своей работой, 
усердием, упорством и самоотверженностью. А таким ребятам нельзя и 
малейшую слабину давать.  
 - А Ромаев?  
 - Ромаев только начинает попадать в состав. У него хорошие данные, и мы, 
конечно, будем его развивать и на него рассчитываем. Эти люди должны быть в 
обойме команды, должны развиваться. Дальше уже посмотрим, кто из них готов 
прогрессировать и продвигаться в составе.  
 - У вас есть понимание, почему Саюстов заметно "просел" в этом сезоне в плане 
продуктивности?  
 - Наверное, ему стало тяжелее с увеличением скоростей и уменьшением 
площадок. Но он очень много полезного сделал для команды, тащил на себе 
огромную нагрузку. Безусловно, в плане созидания мы хотели от него большего. 
Но с точки зрения игры в неравных составах - в меньшинстве, да и в большинстве 
- он, конечно, в порядке.  
 - Что мешает Шарову сделать резкий скачок?  
 - Хороший вопрос. Я бы тоже его задал самому Шарову. С Сашей мы постоянно 
общаемся. Я был главным сторонником того, чтобы в свое время его забрать. Он 
фигурировал в том самом грандиозном трансферном договоре с ЦСКА, когда мы 
продавали туда трех игроков. Мы его тогда получили - это была и инициатива 
тренера, и моя. Мы видели в нем потенциал и очень хотели его развивать. У него 
рост скачкообразный, не плавный. У всех спортсменов по-разному: кто-то ведь 
выстреливает в 17 лет, кто-то в 28. Кто-то идет медленно и постепенно, а кто-то 
взрывами. Очень надеюсь, что эти взрывы перерастут в прямую, причем в 
восходящую. Наверное, немного и в голове дело, и в физических кондициях. Он 
должен ответственнее относиться к себе с точки зрения подготовки. Поскольку 
сейчас хоккей становится более атлетичным, в этом ему нужно прибавить. Он 
это знает, мы это знаем и будем с ним работать. Считаю, что он развивается 
абсолютно нормально.  
 - Вы уже определились по своим ветеранам - Алексеев, Пиганович, Логинов?  



 

 - Окончательно еще нет. У Алексеева контракт на следующий год, и он 
наверняка останется в команде. Что касается Логинова и Пигановича, 
окончательно мы не определились. У нас еще есть время до 30 апреля.  
Морозов - достойная кандидатура для руководителя лиги  
 - Как вы на совете директоров КХЛ голосовали по потолку зарплат?  
 - Я - "за", конечно. Я уже устал быть двигателем этого вопроса. Как только года 
три назад это возникло, я был ярым сторонником его введения. Я хочу, чтобы 
все-таки победил спорт. А для этого нужно убрать все дополнительные 
осложнения. Это не только связанно с потолком зарплат, но данный вопрос 
наиболее актуален для средних клубов.  
 - Есть мнение - известно чье, что потолок нужно снова делать "мягким" или 
увеличить его сумму, потому что маленький мешает сохранит игроков для 
сборной России.  
 - Я не вижу прямой связи одного вопроса с другим. Не думаю, что именно 
полоток зарплат мешает развивать хоккеистов, чтобы они попадали в сборную и 
выигрывали потом медали. Это не прямая зависимость. Вроде бы есть опасения, 
что игроки начнут уезжать, но опять же - куда они поедут? Отъезды никак не 
связаны с полотком зарплат. Если вдруг мы будем говорить про какого-то 
звездного игрока из НХЛ, который захочет вернуться в Россию, то, видимо, его 
контракт может рассматриваться отдельно на совете директоров, как особый 
случай. Если это будет условный Малкин - мы же знаем, что собой представляет 
Малкин. Но превращать это в систему неправильно.  
 - Вы были одним из инициаторов ввода пола зарплат. Как он будет работать и 
чему поспособствует?  
 - И пол, и потолок зарплат способствует усреднению бюджетов клубов, чтобы 
повысить спортивную составляющую. Разрыв между низкобюджетным и 
высокобюджетным клубом должен быть в идеале небольшим, а не в восемь-
десять раз как сейчас. Именно поэтому и вводится ограничение сверху. Но это 
не значит, что сверху должны дойти до низкобюджетных клубов. Здесь все будет 
сближаться, и низкобюджетные клубы тоже должны напрячься.  
 - Что произойдет с хоккейным рынком с вводом потолка зарплат?  
 - Мы (КХЛ) пока в процессе становления. Эффект от введения таких мер не 
может быть моментальным - это не пожарить яичницу. Чтобы эта система 
заработала, нужно минимум года два, хотя на самом деле даже больше. Лига и 
так шагает семимильными шагами. НХЛ сколько лет? Чего она только не 
пережила за это время. Возникали другие лиги, была сумасшедшая конкуренция, 
сколько было передряг, все разваливалось. Появилась альтернатива НХЛ - ВХА, 
потом и она умерла. А сколько сменилось команд? А мы половину этого пути 
прошли за 10 лет! Это колоссальный прогресс. Поэтому я всячески поддерживаю 
лигу, с удовольствием готов помогать во всем, являясь, в том числе, членом 
совета директоров. Все мы понимаем, чего хотим добиться и для меня 
направление развития понятно.  
При этом мы не должны соревноваться с НХЛ, но должны учиться на их ошибках. 
И не копировать.  
 - Вы очень хвалили идею "умных" шайб. Лично вам и "Сибири" ввод телематики 
как-то помогает? Вы работаете с этими данными?  
 - Мы работаем с этими данными, но по первому сезону невозможно сделать 
глобальные выводы. Мы просто понимаем потенциал, который можно получить 
в дальнейшем, развивая эту систему. Я исхожу именно из этого. Никогда ничего 
не бывает сразу. Меня всегда удивляет такой безапелляционный подход - новый 
тренер пришел и должен сразу выиграть, игрок пришел и должен сразу стать 
звездой. Мы прямо какие-то заложники сказки "По щучьему велению". 



 

Придумали шайбы - они сразу должны дать что-то невероятное хоккею! Он 
перевернется с ног на голову, все начнут играть другим концом клюшки... Такого 
не будет. Нашли интересное направление развития. Придумали очень 
интересную вещь, которая позволяет развивать статистическую информацию и 
ее правдивость. Мы получаем конкретный набор данных, на основании которых 
можно строить тренировочный процесс, определять состав и направления 
развития каждого игрока индивидуально. Но это все постепенно - не "вчера".  
 - Какое впечатление производит на вас Алексей Морозов в качестве нового 
президента КХЛ?  
 - Повторюсь: ничего не бывает сразу. Потенциал у Алексея Алексеевича очень 
высокий. Он пришел в очень тяжелое время, в тяжелый момент, из которого было 
очень непросто выходить. Считаю, что он справился с чрезвычайной ситуацией. 
К тому же неправильно все вешать на него. Такие решения, как продолжать или 
не продолжать сезон - нельзя принять единолично. У нас хоккей - 
государственный вид спорта. Поэтому, когда возникает такая проблема, она 
решается на серьезном уровне и коллегиально. В вопросе остановки сезона 
принимали участия и государственные органы, и все клубы, кто мог продолжить 
борьбу за Кубок Гагарина. Считаю, что Морозов - очень достойная кандидатура 
для руководителя лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-generalnogo-
direktora-sibiri-kirilla-fastovskogo-ob-itogah-sezona-2019-20-1659780/ 

К заголовкам сообщений 
Гендиректор ХК "Сочи": "Алтыбармакян по-настоящему привлек внимание 
коренной сочинской аудитории к клубу" (Sport24.ru, Москва, 4 апреля 2020) 
Генеральный директор ХК "Сочи" Сергей Воропаев прокомментировал 
подписание форвардом Андреем Алтыбармакяном контракта новичка с "Чикаго".  
"Мы очень благодарны Андрею. С первого дня в клубе он отдавал всего себя 
команде и, можно сказать, по-настоящему привлек внимание коренной сочинской 
аудитории к клубу. Второй сезон в клубе был для Андрея непростым потому, что 
у него была намного более значимая роль, были и ошибки, но именно в этом 
сезоне он адаптировался на уровне КХЛ. 
По ходу сезона мы вместе со спортивным директором и тренерским штабом 
были с Андреем в постоянном диалоге относительно его игры и будущего в 
"Сочи". После сезона состоялся обстоятельный разговор, в котором клуб 
выразил серьезную заинтересованность в продолжении сотрудничества. При 
этом мы сказали, что примем и будем уважать любое решение игрока. 
Андрей сам позвонил мне и сказал, что все-таки решил попробовать свои силы 
в НХЛ. Клуб очень ценит такое искреннее отношение и желает Андрею успехов 
в дальнейшей карьере", - цитирует функционера пресс-служба клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-gendirektor-khk-sochi-altybarmakyan-po-
nastoyashchemu-privlek-vnimaniye-korennoy-sochinskoy-auditorii-k-klubu 

Похожие сообщения (4): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020 
• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Рижский клуб КХЛ "Динамо" рассмотрит кандидатуру Тамбиева на пост 
главного тренера (ТАСС, Москва, 4 апреля 2020) 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-generalnogo-direktora-sibiri-kirilla-fastovskogo-ob-itogah-sezona-2019-20-1659780/
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https://www.sports.ru/hockey/1084696827.html


 

После завершения регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" объявило об отставке 
с поста наставника команды Гиртса Анкипанса 
Рижский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" рассмотрит 
кандидатуру Леонида Тамбиева на пост главного тренера команды. Об этом 
ТАСС сообщил председатель совета директоров "Динамо" Юрис Савицкис. 
После завершения регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" объявило об отставке 
с поста главного тренера команды Гиртса Анкипанса. 
"Новостей по поводу нового главного тренера пока нет. К кандидатуре Тамбиева 
мы вернемся", - сказал Савицкис. 
24 марта владивостокский "Адмирал" объявил о назначении Тамбиева на пост 
главного тренера команды. 1 апреля клуб выступил с заявлением, что пропустит 
следующий сезон КХЛ из-за ситуации с коронавирусом. Владивостокский клуб 
может вернуться в лигу через год. 2 апреля Тамбиев сообщил ТАСС, что покинет 
"Адмирал". 
По итогам регулярного чемпионата "Динамо" заняло 11-е место в турнирной 
таблице Западной конференции и не попало в плей-офф. Розыгрыш Кубка 
Гагарина в нынешнем сезоне был досрочно завершен из-за коронавируса.  

https://tass.ru/sport/8163535 
Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: Ведущий форвард "Салавата Юлаева" собрался в "Детройт". 
Он и там способен стать лидером (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 4 апреля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Итоги 
 "Ак Барс" в пятницу провел пресс-конференцию, которая отвечала всем 
требованиям безопасности. По видеочату подключили журналистов, главного 
тренера, генерального менеджера и получилась неплохая беседа. Надо еще 
привыкать, но даже после окончания пандемии этот способ должны взять на 
вооружение все клубы КХЛ. К сожалению, никаких больших новостей мы не 
узнали, и тут, вероятно, виновата дата пресс-конференции. До 30 апреля все 
контракты действуют, ясно лишь, что клуб не будет предлагать контракт 
нападающему Олегу Ли. Даже с Дмитрием Квартальновым договор еще не 
продлили, так как владельцам сейчас просто не до хоккея, но, вроде бы, 
принципиальная договоренность о сотрудничестве есть. 
Удивило, что главный тренер нервно реагировал на то, что клиенты его сына, 
подписывают контракты с клубом. 
 - Ему что теперь не заниматься этой работой? - воскликнул он. 
Да, конечно, же заниматься! Пусть Никита будет агентом, никто не против этого, 
но его хоккеисты просто не имеют морального права подписывать договор с "Ак 
Барсом". Это неправильно, нечестно, это всегда будет вызывать вопросы. Как 
Дмитрий Вячеславович это понять не может? Надеюсь, что в клубе четко 
запретят такие сделки, пусть даже они не вредят в хоккейном смысле. Оказалось, 
что еще нет действующего контракта и у Даниса Зарипова, продолжаются 
переговоры с Джастином Азеведо. Напомним, что у 17 хоккеистов казанского 
клуба заканчиваются контракты. Впрочем, вечером стало известно, что вратарь 
Адам Рейдеборн проведет в Казани еще год. 
Отъезд 

https://tass.ru/sport/8163535
https://allhockey.ru/news/show/382692-Dinamo_Riga_rassmotrit_kandidaturu_Tambieva_na_post_glavnogo_trenera


 

Если "Салават Юлаев" потеряет еще и Александра Кадейкина, который собрался 
в "Детройт", то клуб столкнется с серьезной проблемой в следующем сезоне. 
Непросто заменить и Линуса Умарка, но ведь остался Теему Хартикайнен, и 
вокруг него можно сформировать первое звено. Александр Кадейкин - это 
сильная вторая тройка, да даже неважен порядок выхода на лед. Он стал 
ключевой фигурой вместе с Юхой Метсолой, Хартикайненым и Артемом 
Сергеевым. 
У Кадейкина был непростой путь к нынешнему положению. Себя он показал в 
"Атланте", затем был практически похищен СКА и там едва не закончил, 
превратившись в человека, который редко выходил на лед, а когда появлялся на 
площадке, то жутко боялся сделать что-то не то, ведь это бы вывело его из 
состава на длительный срок. Затем был невзрачный период в Ярославле, 
который был потрачен на то, чтобы отойти от питерского этапа жизни, а переход 
в Уфу стал прорывом. 
Возможно, вы посмотрите на цифры и не увидите ничего впечатляющего, но в 
случае с такими хоккеистами, как Александр, чистая статистика не даст никакой 
информации. Хотя 11+18 при том, что он играл в среднем менее 15 минут - это 
гроссмейстерские цифры. Конечно, он заслужил поехать в НХЛ, тем более, 
"Детройт" сейчас в таком состоянии, что он там будет выделяться. Не знаю, какие 
аргументы приведут в Уфе для того, чтобы сохранить Кадейкина. Кроме 
огромной зарплаты у них и нет аргументов. 
Переходы 
Стало известно, что "Трактор" покинут, как минимум три хоккеиста. Новые 
контракты не будут предложены Сергею Конькову, Никите Комарову и Эндрю 
Кейлофу. Канадец, кстати, третий по результативности в команде в прошлом 
сезоне, нельзя сказать, что это большой кадровый провал, но в "Торпедо" он 
выглядел гораздо лучше. Хотелось бы понять, кто именно заменит нападающего, 
есть ли гарантия, что он будет лучше. Но если хоккеист в одном сезоне 
забрасывает 22 шайбы, а после перехода в клуб похожего уровня всего 8, то 
дело не только в спортсмене. 
Коньков, которому уже 37 лет, сезон, безусловно, провалил. В "Адмирале" он 
набрал 22 очка, а на Урале на его счету лишь одна шайба в 22 играх, но было 
видно, что Конькову просто не доверяют и не слишком понимают, как его 
использовать. Но важно, что у него всего лишь "минус 2" и по этому показателю 
14 форвардов клуба оказались хуже. Что касается Комарова, то у него "минус 10" 
и это, наверное, плохо. Силовой форвард, который не задумываясь начинает 
драться, если требует ситуация, может играть в четвертом звене любого клуба. 
К нему тоже мало вопросов по сезону. Такое ощущение, что в клубе пока меняют 
игроков, чтобы изобразить работу. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/forvard-salavata-yulaeva-aleksandr-
kadeykin-uezzhaet-v-detroyt-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1659642/ 

К заголовкам сообщений 
Трансферы клубов 

 
Мозякин, Войнов, Доус и еще 7 игроков, которые могут выйти на рынок 
свободных агентов КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 апреля 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" - о потенциальных активах рынка свободных агентов 
КХЛ.  
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Рынок свободных агентов открывается в КХЛ 1 мая. В данном рейтинге не 
учитывались игроки, которые наверняка покинут КХЛ (Умарк, Яшкин, Капризов) 
или останутся в своих клубах (Нестеров, Белов, Зарипов). 
Андре Петерссон ("Динамо" Москва), форвард 
Статистика: 47 матчей, 39 (17+22) очков, "+10" 
В условиях жесткого потолка зарплат московскому "Динамо" придется расстаться 
с несколькими важными игроками. И если Дмитрий Яшкин наверняка вернется в 
НХЛ, что несколько упростит задачу бело-голубым, то среди остальных 
вариантов главным претендентом на уход из клуба становится Андре Петерссон. 
Он выступил достойно в роли форварда топ-6, тем самым повысив цену на себя. 
Йори Лехтеря (СКА), форвард 
Статистика: 51 матч, 30 (15+15) очков, "+4" 
Возвращение в КХЛ для Йори Лехтери в целом можно считать удачным. В первой 
части сезона он был незаменимым игроком первого звена СКА, но из-за 
небольших травм по ходу чемпионата утратил данный статус. В межсезонье ему 
и Ярно Коскиранте, по слухам, придется искать новый клуб. Возможно, именно 
Лехтеря заменит Петерссона в московском "Динамо". 
Мартин Бакош ("Адмирал"), форвард 
Статистика: 61 матч, 42 (19+23) очка, "+1" 
В минувшем сезоне Бакош вошел в топ-15 лучших бомбардиров регулярного 
чемпионата КХЛ, будучи игроком одной из самых худших команд лиги. Еще до 
новости о том, что "Адмирал" пропустит предстоящий сезон, было очевидно: 
словак пойдет на повышение. Бакош способен стать качественным усилением 
глубины нападения большинства клубов КХЛ за не самые большие деньги. 
Вячеслав Войнов ("Авангард"), защитник 
Статистика: 59 матчей, 41 (11+30) очко, "+4" 
По-прежнему существует вероятность, что Войнов предстоящим летом 
предпримет попытку возвращения в Северную Америку. В случае неудачи на 
защитника совершенно точно будет спрос в КХЛ. Этим сезоном, за исключением 
плей-офф, Войнов подтвердил свой статус топ-статус среди российских игроков 
данного амплуа. По слухам, главным претендентом на Вячеслава может стать 
"Автомобилист". 
Сергей Мозякин ("Металлург"), форвард 
Статистика: 57 матчей, 41 (15+26) очко, "+1" 
39-летний звездный ветеран КХЛ, в минувшем сезоне в очередной раз ставший 
лучшим бомбардиром "Металлурга", не собирается завершать свою игровую 
карьеру. Однако договориться о продлении контракта с "Магниткой" Мозякину не 
удалось. Сейчас главным претендентом является родной для форварда 
ярославский "Локомотив". 
Брэндон Козун ("Металлург"), форвард 
Статистика: 47 матчей, 22 (9+13) очка, "+3" 
В "Металлурге" назревает очередная "перестройка", и помимо Мозякина команду 
покинут некоторые легионеры. В их числе Брэндон Козун, проведший худший 
сезон за 5 лет выступлений в КХЛ. Отчасти причиной этому стала и смена 
"Металлургом" в самом начале чемпионата главного тренера - Воробьев так и не 
сумел найти правильного применения своему легионеру. 
Найджел Доус ("Автомобилист"), форвард 
Статистика: 59 матчей, 50 (20+30) очков, "-5" 
Еще до старта плей-офф периодически появлялись слухи о возможном уходе 
Найджела Доуса из "Автомобилиста". После провальной игры в первом раунде 
Кубка Гагарина вероятность этого события серьезно повысилась. Возможно 
Доус, являющийся гражданином Казахстана, вернется в "Барыс", где провел 



 

семь ярких сезонов. Но в любом случае он станет одной из главных опций, 
доступных на рынке. 
Джордан Шредер ("Торпедо"), форвард 
Статистика: 60 матчей, 41 (19+22) очко, "-3" 
Дебютный сезон в КХЛ для Джордана Шредера сложился весьма удачно. С ходу 
он стал лидером нападения "Торпедо" и помог своей команде выйти в плей-офф. 
В любой другой ситуации не было бы сомнений, что Шредер продлил контракт с 
клубом, но "Торпедо" - особенный случай. Каждое межсезонье здесь происходят 
различные неожиданные повороты в дальнейшей жизни клуба - вероятно, 
нынешнее без этого также не обойдется. 
Стефан Да Коста ("Локомотив"), форвард 
Статистика: 58 матчей, 35 (14+21) очков, "+4" 
В "Локомотиве" назревают большие перемены, и 30-летний Стефан Да Коста не 
входит в дальнейшие планы руководства клуба. В столь непростом сезоне 
француз доказал, что по-прежнему способен справляться с ролью ведущего 
форварда топ-6, пусть и не столь ярко, как годом ранее. Спрос на Да Косту среди 
клубов КХЛ второго эшелона будет весьма серьезный. 
Корбан Найт ("Барыс"), форвард 
Статистика: 60 матчей, 40 (20+20) очков, "+5" 
Найт - один из главных претендентов на пополнение легионерского состава 
"Авангарда", уже лишившегося Роба Клинкхаммера и Брэндона Макмиллана. В 
"Барысе" канадец полностью оправдал ставку, сделанную на него Андреем 
Скабелкой. Большой плюс для Найта, что он - центрфорвард, с количеством и 
качеством которых в КХЛ есть дефицит. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1176721_Mozakin_Vojnov_Dous_i_je
shhe_7_igrokov_kotoryje_mogut_vyjti_na_rynok_svobodnyh_agentov_KKhL 

К заголовкам сообщений 
Голкипер Беспалов подпишет новый контракт со "Спартаком" (Р-Спорт, 
Москва, 4 апреля 2020) 
Голкипер Никита Беспалов подпишет новый контракт со "Спартаком", сообщил 
РИА Новости генеральный менеджер московского хоккейного клуба Алексей 
Жамнов. 
Беспалов пополнил состав "Спартака" в 2016 году. Действующий контракт 32-
летнего хоккеиста истекает 30 апреля. В минувшем сезоне Беспалов провел 22 
матча в регулярном чемпионате и плей-офф КХЛ, в которых одержал 10 побед. 
"Спартак" занял пятое место в Западной конференции по итогам "регулярки", а в 
первом раунде плей-офф уступил московскому "Динамо".  

https://rsport.ria.ru/20200404/1569584591.html 
Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Россияне рвутся в НХЛ, но многие не готовы к этой лиге (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2020) 
Кадейкину, Денисенко и Алтыбармакяну рано уезжать в Северную Америку. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1176721_Mozakin_Vojnov_Dous_i_jeshhe_7_igrokov_kotoryje_mogut_vyjti_na_rynok_svobodnyh_agentov_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1176721_Mozakin_Vojnov_Dous_i_jeshhe_7_igrokov_kotoryje_mogut_vyjti_na_rynok_svobodnyh_agentov_KKhL
https://rsport.ria.ru/20200404/1569584591.html
https://allhockey.ru/news/show/382699-Istochnik_vratar_Bespalov_podpishet_novyj_kontrakt_so_Spartakom


 

Из КХЛ в НХЛ пытаются уехать даже те хоккеисты, которые не готовы к лучшей 
хоккейной лиге мира. Никакие деньги игроков не удерживают и удерживать не 
будут. Хоккеисты едут пробовать себя в НХЛ, осуществлять мечту. К примеру, 
ходили слухи о переходе Григория Денисенко во "Флориду", о подписании 
Александра Кадейкина в "Детройт", а Андрей Алтыбармакян уже достиг 
соглашения с "Чикаго". 
Никто из этих игроков не стал не то что бы звездой нашей лиги, но даже лидером 
своей команды. Майк Пелино уже заявил, что Денисенко к НХЛ не готов. Чем 
отличаются Кадейкин и Алтыбармакян? Да ничем.  
Александру (201-й номер драфта 2014 года) и Андрею (70-й номер драфта 2017 
года) нужно становиться первыми в своих клубах КХЛ, чтобы затем уехать в 
Северную Америку по примеру Артемия Панарина, Ильи Михеева (оба - не 
выбирались на драфте) или Никиты Гусева (202-й номер драфта 2012 года). Все 
эти три игрока переросли КХЛ. Это было видно. "Хлебушек", "Супмэн" и "Гусь" 
были не только лидерами своих команд, но еще одними из лучших в КХЛ. Куда 
торопятся Кадейкин, Денисенко и Алтыбармакян - непонятно.  
Кадейкин, Алтыбармакян и Денисенко не готовы к НХЛ 
Меньше всего вопросов из этой троицы к Кадейкину. Он - ролевик, нападающий 
оборонительного плана, который второй сезон проводит на хорошем уровне. Но 
не настолько, чтобы уезжать в НХЛ. Александр в 65 матчах набрал 32 (11+21) 
очка с показателем полезности +24, в среднем проводя на площадке 14:81 минут 
(21,95 смен за матч).  
Плюсом идет то, что "Красные Крылья" находятся в полном нокауте, сливают 
сезон и перестраиваются как только могут. Так что шанс Александру точно 
предоставят, но в каждой игре нужно будет доказывать. Когда тебе 27-й год, то 
спрос будет, а времени на адаптацию не предоставят, ведь ты не юниор и не 
чисто европейского стиля игрок, как Гусев.  
Хоккеистов оборонительного плана в США и Канаде навалом. В идеале можно 
было бы провести еще один сезон в КХЛ, а дальше смотреть, как дела в 
"Детройте", чтобы сразу начинать в НХЛ без АХЛ. 
Денисенко уезжает, чтобы раскрыть свой потенциал. Самое главное, чтобы не 
вышло как у Виталия Кравцова, который тоже рвался играть в НХЛ, а в итоге 
уехал в направлении АХЛ-КХЛ-ВХЛ и обратно в АХЛ. "Флориде" лучше следить 
за проспектом, когда он под боком. Неплохой вариант, но КХЛ дала бы больше в 
плане опыта - по статусу и уровню мастерства выше "Автобусной лиги".  
У Григория очень слабые показатели в этом сезоне - 44 матча и 13 очков, при 
показателе полезности -2. Возможно, в Северной Америке из него попытаются 
сделать бойца, игрока 3-4 тройки нападения. Топ-6 у "Флориды" сейчас в полном 
порядке, но в следующем сезоне заканчиваются контракты у Майка Хофманна и 
Евгения Дадонова, также у игрока четвертого звена Брайана Бойла.  
Это все хорошо, вот только конкуренция нешуточная среди проспектов. Сейчас 
непонятно, чем Денисенко лучше Хенрика Боргстрема, Алекси Хипониеми и тем 
более Оуэна Типпетта.  
У Хенрика в 49 играх за "Спрингфилд" 23 (11+12) очка, у Оуэна 40 (19+21) очков 
в 46 играх. Единственный конкурент - Хипониеми, у которого столько же очков в 
АХЛ, как у Григория в КХЛ. 
С Алтыбармакяном все намного сложнее, чем с двумя хоккеистами, о которых 
речь шла выше. Единственное, ради чего стоит ждать его дебюта - посмотреть 
на то, как будут произносить фамилию Андрея североамериканские 
комментаторы. Получится ли из Алтыбармакяна ролевик - огромный вопрос. 
Лидером в составе "Ястребов" точно не стать. 



 

Андрей в этом сезоне провел три матча в ВХЛ, в КХЛ на его счету 49 игр и 17 
(6+11) очков. Он является восьмым бомбардиром ХК "Сочи" по итогам этого 
сезона. Сам обмен из СКА должен был стать звонком. "Армейцы" не расстаются 
с перспективными игроками. В "Чикаго" не все впорядке с результатами, но 
увидеть Андрея в составе "Ястребов" в ближайшем будущем - нечто 
невообразимое.  
Сорокин, Капризов, Романов, Зуб и Барабанов не затеряются в Северной 
Америке 
Александр Романов играет на уровне и был одним из лучших в составе 
молодежной сборной России на чемпионате мира в Чехии. Кирилл Капризов 
является лучшим игроком КХЛ.  
Барабанов - пахарь. Хорош в отборе, ловкий и быстрый. Скорость - очень важная 
вещь для Северной Америки. Также все будет хорошо и у Артема Зуба, который 
под прицелом клубов США и Канады (главный претендент - "Оттава"). Артем - 
лидер СКА, а в этом сезоне, помимо того, что отрабатывал у своих ворот - стал 
одним из лучших снайперов команды с берегов Невы.  
Не вызывает вопросов и карьера Ильи Сорокина. Эти ребята заиграют в 
Северной Америке, если решат попробовать свои силы в НХЛ. 
В этом сезоне НХЛ заиграли только бывшие звезды КХЛ 
Кадейкину, Денисенко и Алтыбармакяну рано уезжать в НХЛ еще и по 
прецедентам, которые случились в этом сезоне. Из КХЛ в НХЛ прошлым летом 
уехал Александр Елесин, который играл на Евротуре за сборную России и был 
одним из лидеров защиты Ярославля. За "Калгари" он провел всего лишь 4 
матча. 
Андрей Чибисов также уехал попытать счастье в Манитобе, но провел только два 
матча за "Виннипег" с общим игровым временем 7:27 минут. Михаил Мальцев 
отправился в "Нью-Джерси", но так и не дебютировал за основную команду.  
У Артема Загидулина и Виталия Кравцова выдался очень тяжелый год. Лучший 
вариант для них - возвращение в КХЛ. 
Неплохо обстоят дела у проспектов "Сан-Хосе", во многом они должны быть 
благодарны провалу основной команды, если бы "Акулы" не находились в конце 
Западной конференции, то Юртайкин и Кныжов вряд ли бы дебютировали за 
основу. 
Николай Кныжов провел 3 матча, находясь на площадке в среднем 10:49 минут, 
а Данил Юртайкин провел четыре матча, в среднем находясь на площадке 13 
минут. Начало положено. Но! Сейчас бы Данил точно играл в "Локомотиве" на 
постоянной основе, а Николаю предоставили шанс в СКА. Хотя при Воробьеве 
Кныжов провел только 3 матча. Кудашов доверяет молодым. 
Егор Коршков провел один матч за "Торонто" и отметился шайбой. Его побег из 
Ярославля связан с резким падением игрового времени. В сезоне 2017/2018 он 
провел 61 матч за "Локомотив", в сезоне - 2018/2019 - 28 игр.  
В этом регулярном чемпионате НХЛ получилось заиграть на постоянной основе 
(у тех, кто поменял КХЛ на НХЛ прошлым летом) только у Ильи Михеева, 
Владислава Гаврикова, Игоря Шестеркина и Никиты Гусева, которые были 
топами в КХЛ.  
Так что торопиться за океан нашим игрокам не стоит. Менеджеры и скауты все 
прекрасно видят и понимают. Клубы НХЛ ничего не теряют: заиграл - хорошо, не 
заиграл - проспектов еще много. Вот только для наших хоккеистов это большой 
удар по психологическому состоянию, от которого тяжело восстановиться.  

https://allhockey.ru/article/show/382709-
Rossiyane_rvutsya_v_NHL_no_mnogie_ne_gotovy_k_etoj_lige 

https://allhockey.ru/article/show/382709-Rossiyane_rvutsya_v_NHL_no_mnogie_ne_gotovy_k_etoj_lige
https://allhockey.ru/article/show/382709-Rossiyane_rvutsya_v_NHL_no_mnogie_ne_gotovy_k_etoj_lige


 

К заголовкам сообщений 
"Еду в США не за деньгами, возвращаться в Россию в ближайшие 2 года не 
намерен". Алтыбармакян - новичок "Чикаго" (Sport24.ru, Москва, 4 апреля 
2020) 
Воспитанник СКА - о решении уехать в Северную Америку, коронавирусе, своем 
английском и блоге на ютубе.  
На этой неделе стало известно, что российский форвард Андрей Алтыбармакян 
подписал контракт с клубов Национальной хоккейной лиги "Чикаго Блэкхокс". 
Срок соглашения - 2 года, зарплата - $817,5 тысяч за сезон. В интервью Sport24 
воспитанник СКА и экс-форвард "Сочи" рассказал, почему принял решение 
уехать в Северную Америку, готов ли выступать в АХЛ и как в клубе с Черного 
моря реагировали на его видеоблог. 
"Понимаю, что будет тяжело. Буду выкарабкиваться" 
 - Вы давно приняли решение об отъезде? 
 - Нет, окончательно все решил недавно. Можно сказать, на этой неделе все 
произошло. Были другие варианты, я их рассматривал, но в итоге договорился с 
"Чикаго" и подписал контракт. 
 - Ситуация с коронавирусом и паузой в сезоне НХЛ вас не насторожила? Не 
заставила пересмотреть решение? 
 - Она тоже тормозила решение, потому что сейчас непонятно что нас ждет в 
будущем. Из-за коронавируса даже думал, не уезжать. Но рад, что все-таки 
подписал соглашение.  
 - Почему в итоге решились на отъезд? 
 - Взвесил все плюсы и минусы. Подумал, что мне будет лучше развиваться в 
Америке.  
 - Если сезон возобновят в НХЛ, то новый начнется только в ноябре. Восемь 
месяцев без игровой практики кажется катастрофой? 
 - Да, понимаю, что это очень тяжело. Но будем смотреть, еще ничего не решено 
с сезоном. Буду выкарабкиваться из этой ситуации, ведь хоккей - это моя 
любимая работа.  
 - Когда планируете поехать в Америку и где будете к сезону готовиться? 
 - На данный момент даже не обсуждал этот вопрос. Никто не знает, когда 
эпидемия коронавируса закончится и когда откроют границы. Жду указания 
моего клуба. Как они скажут, так и сделаю.  
 - Как вы сейчас время проводите? Соблюдаете ли карантин? 
 - Да, я на карантине. Уехал с семьей на дачу, чтобы изолироваться ото всех. 
Пока у нас все хорошо.  
 - Туалетной бумагой и гречкой закупились? 
 - (Смеется). Да купили как обычно - сколько надо, столько и взяли. Покупать про 
запас я и не собирался. Бабушка накрутила банок, так что нормально - проживем.  
 - Многие хоккеисты стали готовить. Не думали поучаствовать в кулинарных 
челленджах Андрея Миронова? 
 - У него они просто каждодневные. У меня сейчас голова была другим забита - 
всю неделю был занят контрактом с "Чикаго" и изолированием. Нужно было 
уехать с родными на дачу, сделать так, чтобы все были в безопасности. 
Посмотрим, может, в будущем, если скучно станет, что-то интересное и 
приготовлю.  
"Готов играть в АХЛ, с психологией все нормально" 
 - С того момента, когда вас задрафтовали в 2017-м году, люди из "Чикаго" 
плотно с вами общались? 



 

 - Да, все эти годы мы поддерживали общение. Я ездил в Америку летом, меня 
очень здорово принимали. Поэтому у меня больших сомнений насчет отъезда и 
не было. Понимал, что настанет время, когда я туда уеду.  
 - Вы подписали контракт на 817,5 тысяч долларов. Почему не на максимальную 
сумму новичка в 925 тысяч? 
 - Не знаю. Наверное, потому что был выбран не так высоко (в третьем раунде - 
прим. Sport24). Считаю, что мы подписали хороший контракт. Я еду туда не за 
деньгами, а чтобы доказать, что могу там играть.  
 - Если ли у вас пункт в соглашении о возможном возвращении в Россию? 
 - Нет, такого пункта нет. Мне не очень важен был этот пункт, я не намереваюсь 
в ближайшие два года возвращаться в КХЛ.  
 - Вы говорили, что настроены на выступление в НХЛ. Но ведь практически никто, 
кто уезжал из КХЛ не в ранге суперзвезды, не попадал сходу в основу 
американских клубов.  
 - Меня это не смущает. Если я буду ехать туда с мыслями о второй команде, то 
там можно и застрять. Я считаю дни, когда смогу приехать, играть в хоккей и 
показывать себя.  
 - Вы морально готовы к выступлению в АХЛ на протяжении сезона? 
 - Да, готов. У меня все нормально с психологией.  
 - Как обстоят дела с английским? Практика показывает, что знание языка очень 
и очень помогает там заиграть. 
 - Но у меня пока so-so английский (не очень - прим. Sport24). Я до этого учил 
язык, сейчас понимаю, что говорят, просто иногда сложно объясниться. У меня 
есть несколько знакомых учителей английского, может быть, начну по скайпу 
заниматься. Я спокойно отношусь к этому. Знаю, что к концу первого сезона буду 
разговаривать на английском.  
 - Перед подписанием контракта много советовались с Мальцевым, который 
уехал на год раньше? 
 - Общался и с Мишей, и с Егором Рыковым на протяжении всего сезона. Тот 
факт, что ребята уехали раньше, меня только подталкивал. Они доказывают там, 
смотрят другой мир, другой хоккей. Для меня это интересный вызов.  
 - Я разговаривала с Мальцевым, и он признался, что по ходу сезона думал о 
возвращении в Россию. Не боитесь, что вас такие же мысли будут посещать? 
 - Я просто знаю, из-за чего у него были такие мысли. Мише было скучно в 
Бингхэмтоне, город не самый большой.  
 - Рокфорд тоже мягко говоря не Нью-Йорк. 
 - Ну да, понятное дело. Но я более общительный, так что не думаю, что меня 
такие же мысли будут мучить. Я еду туда с поставленной целью и намерен ее 
достичь.  
"Зубов намекал, что я по ночам монтирую свой блог" 
 - Александр Андриевский говорил, что с вами по ходу сезона проводил беседы. 
О чем они были? 
 - Это останется между нами. Но могу сказать, что они мне помогли. Спасибо 
тренерам за то, что уделяли мне столько внимания. Очень помогает, когда тебе 
показывают твои же ошибки. Очень благодарен Андриевскому за этот сезон.  
 - Он говорил, что ваши проблемы идут из головы. При этом вы сказали, что у вас 
все в порядке с психологией. Что-то расходятся мнения. 
 - Каждый тренер видит ситуацию по-своему. Может быть, где-то он был прав. Но 
это такие внутренние вопросы. Не считаю, что у меня какие-то большие 
проблемы, да и он тоже. Тренер просто попросил меня обратить внимание на 
некоторые моменты, я это и сделал.  
 - За что вас осенью отправляли в Высшую лигу на несколько матчей? 



 

 - Была тяжелая обстановка в клубе, менялись тренеры, менялся состав. Так 
получилось. Конечно, я был не очень рад отправке в ВХЛ. Но вовремя все 
решилось, потом уже с новым тренером пошли дальше.  
 - На предсезонном турнире в Сочи вы были в шикарной форме, и все говорили, 
что в этом-то чемпионате зажжете. Что пошло не так? 
 - Очень тяжело перестраиваться по ходу сезона, когда у тебя меняются тренеры 
и вся команда. Еще и тебя постоянно кидают в разные тройки. Это очень тяжело. 
Если бы была стабильность, то было бы все проще. Но понятно, что у нас не 
было результата, поэтому все эти изменения и происходили. Хотя, мне кажется, 
нам нужно было просто дать больше времени.  
 - Сергей Зубов - непростой человек? 
 - Я не хочу сравнивать тренеров. Каждый специалист имеет свое видение игры 
и команды. Мне со всеми было приятно работать, не могу ни о ком плохо 
говорить.  
 - Как Зубов намекал, что блог на YouTube отвлекает вас от работы? 
 - У нас состоялся разговор, во время которого был задан вопрос: "Чем 
занимаешься сегодня вечером?". Это был намек на то, что я по ночам монтирую 
свой блог.  
 - Вы пытались объяснить, что блог никак не влияет на вашу игру, что вы его не 
монтируете по ночам? 
 - Я опять же повторюсь, что у каждого свое видение ситуации. Если главный 
тренер так сказал, то я должен его слушать. И это шло не только от Сергея 
Александровича.  
 - После увольнения Зубова ведь Сергей Гомоляко тоже вам запретил его 
ввести? 
 - Ну я и говорю, что не только от главного тренера это шло. Но это не самое 
страшное, что запретили. Вокруг блога такой ажиотаж подняли. Мне, конечно, 
приятно, что мою позицию поддерживают. Но если, по их мнению, так надо было 
поступить в тот момент, значит нужно было подчиниться.  
 - Думали над тем, как продолжать снимать в Америке? 
 - На первом месте у меня будет хоккей. Мне нужно закрепиться в составе и 
делать все возможное, чтобы играть в НХЛ. Там уже посмотрим. Если будет 
свободное время, то почему бы и не заняться блогом. Я с удовольствием смотрю 
влоги Алисы Знарок.  
 - В чем вам нужно прибавлять, чтобы играть в Америке? 
 - Во всем. Но, думаю, в первую очередь над скоростью принятия решений. Там 
хоккей быстрее. Но это все приходит с играми. 
 - Почему вы считаете, что вам лучше прогрессировать в Америке, а не в КХЛ? 
 - Потому что там немного по-другому организация клубов строится. В Америке 
больше занимаются игроками. Думаю, в моем возрасте у меня там не будет 
никаких помех.  
 - "Сочи" предлагал контракт? 
 - Было пару разговоров, но не то что уговаривали, просто выдвинули свое 
предложение. Я рад, что выступал за эту команду. Огромная благодарность 
клубу. 
 - Был ли вариант с возвращением в СКА? 
 - Мы еще это не обсуждали. Я уже к тому моменту принял решение ехать в 
"Чикаго".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-intervyu-novichka-chikago-blekkhoks-
andreya-altybarmakyana--o-reshenii-uyekhat-v-severnuyu-ameriku-koronaviruse-
svoyem-angliyskom-i-bloge-na-yutube 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-intervyu-novichka-chikago-blekkhoks-andreya-altybarmakyana--o-reshenii-uyekhat-v-severnuyu-ameriku-koronaviruse-svoyem-angliyskom-i-bloge-na-yutube
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-intervyu-novichka-chikago-blekkhoks-andreya-altybarmakyana--o-reshenii-uyekhat-v-severnuyu-ameriku-koronaviruse-svoyem-angliyskom-i-bloge-na-yutube
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-04-intervyu-novichka-chikago-blekkhoks-andreya-altybarmakyana--o-reshenii-uyekhat-v-severnuyu-ameriku-koronaviruse-svoyem-angliyskom-i-bloge-na-yutube


 

Похожие сообщения (7): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2020 
• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
Хоккеисты СКА стали волонтерами и купили продукты ветеранам клуба 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 4 апреля 2020) 
Хоккеисты петербургского СКА присоединились к национальной акции 
#МыВместе по поддержке пожилых людей во время пандемии коронавируса. 
Людям старше 65 лет предписано оставаться дома 24 часа в сутки, кроме самых 
экстренных случаев.  
Об этом сообщил официальный сайт армейцев с Невы.  
17 марта по всей России открылись региональные штабы волонтеров, которые 
помогают пожилым и маломобильным людям, находящимся на самоизоляции 
дома, или не имеют возможности выйти на улицу. 
В качестве волонтеров уже поработали Василий Подколзин, Сергей Плотников, 
Александр Самонов, Дмитрий Кагарлицкий и другие хоккеисты. 
Защитник Антон Белов с супругой Еленой приобрели необходимые продукты для 
ветеранов клуба - Игоря Щуркова, Евгения Волкова, Николая Манеева, 
Станислава Литовко и Павла Козлова - и лично развезли их по адресам.  
Чемпионат КХЛ был прерван из-за пандемии на стадии плей-офф. Определить 
обладателя Кубка Гагарина-2020 спортивным путем не удалось.  

https://www.sportsdaily.ru/news/xokkeisty-ska-stali-volonterami-i-kupili-produkty-
veteranam-kluba 

К заголовкам сообщений 
ХК "Сочи" пожелал Алтыбармакяну удачи в заокеанской карьере в НХЛ (Р-
Спорт, Москва, 4 апреля 2020) 
Хоккейный клуб "Сочи" пожелал нападающему Андрею Алтыбармакяну удачи в 
заокеанской карьере. 
В четверг было объявлено, что 21-летний Алтыбармакян заключил контракт с 
клубом НХЛ "Чикаго Блэкхокс" на два года. Хоккеист в сезоне-2019/20 выступал 
за "Сочи", контракт с которым рассчитан до 30 апреля. В досрочно 
завершившемся из-за коронавируса сезоне КХЛ форвард забросил шесть шайб 
и сделал 11 передач в 49 матчах регулярного чемпионата. Сезон НХЛ был 
прерван из-за коронавируса. 

https://rsport.ria.ru/20200404/1569569504.html 
Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
Лучший плей-офф КХЛ в истории Востока. Почему стоит вспомнить плей-
офф-2013 (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 апреля 2020) 
Тут какое дело. Когда я изначально планировал этот текст, красиво обрисовывал 
в своей голове. Я представлял это больше, как пересказ матчей. Мол вот в этой 
серии произошло то, в этой серии произошло это, тут забили так и тому 
подобное. Мне казалось, это возможностью вспомнить о том прекрасном плей-

https://allhockey.ru/news/show/382685-Altybarmakyan_o_zaprete_vesti_blog_ne_tol_ko_ot_glavnogo_trenera_eto_shlo
https://www.championat.com/hockey/news-4010705-altybarmakjan-esli-v-amerike-budet-svobodnoe-vremja-to-pochemu-by-i-ne-zanjatsja-blogom.html
https://www.sports.ru/hockey/1084698462.html
https://www.sportsdaily.ru/news/xokkeisty-ska-stali-volonterami-i-kupili-produkty-veteranam-kluba
https://www.sportsdaily.ru/news/xokkeisty-ska-stali-volonterami-i-kupili-produkty-veteranam-kluba
https://rsport.ria.ru/20200404/1569569504.html
https://allhockey.ru/news/show/382669-Sochi_pozhelal_Altybarmakyanu_udachnoj_kar_ery_v_NHL


 

офф. Потому что действительно, именно плей-офф 2013 году и именно на 
Востоке можно рассматривать как самый интересный в лиге, никто до него или 
после не вбирал в себя столько историй и что самое главное седьмых матчей. 
Сразу 5 серий закончились в 7 матче. То есть только две серии не продлились 
максимум. И я бы даже назвал этот плей-офф безоговорочно лучшим в истории 
лиги, но я все-таки принимаю мнение и о том, что следующий плей-офф был 
неплох, за счет Запада, однако такого напряженного розыгрыша кубка Гагарина 
больше не повторилось, а с учетом того, куда в последние годы шла лига и не 
скоро повторится. Тогда команды только в первом раунде зарубились в трех 
сериях до семи матчей. У нас если что в последние года, бывало, за весь плей-
офф столько 7-матчевых серий не набиралось. А тут все еще в первом раунде, 
где, казалось бы, огромная разница между командами. 
Так что же с текстом? Да дело в том, что он мне казался не самым интересным. 
Я прекрасно помню 6 из 7 серий того года и мог бы их хоть сейчас описать, если 
не каждый матч, то точно структуру. Но все же я хочу оставить вас на едине с 
этим плей-офф одних, потому что на мой взгляд, каждый сам должен вновь 
окунуться в этот прекрасный сезон КХЛ, а в частности на Восток. Я же попытаюсь 
выделить то, зачем стоит посмотреть и какие моменты особенно были хороши в 
том году. 
Первый раунд  
Ак Барс - Нефтехимик 4:0  
Самая не интересная серия того розыгрыша кубка. Чем-то мне даже напомнило 
серию этого года. Примерно одинаково складывались матчи, примерно один 
стиль. Нефтехимик лучше сыграл дома, но Ак Барс все равно был сильнее. Мне 
даже нечего выделить в этой серии, и я бы не особо рекомендовал ее к 
просмотру, в отличии от всех остальных. Хотя что можно было ожидать от 
противостояния первой и восьмой команды, так и должно было быть, скажите вы. 
Но тут я как раз предложу схитрить и просто если вам хочется посмотреть именно 
7 серий, то заменить одно противостояние 1 и 8 места, другим противостоянием 
1 и 8 места, годом ранее, где играли Трактор и Югра. Где был нереальный камбэк 
от Трактора с 2:6 в матче, при счете в серии 1:1, да, буквально за год до этого 
команда с восьмого места нереально цеплялась за свой шанс, а не отдала серию 
в ноль. 
Авангард - Сибирь 4:3  
КХЛ начала своей жизни - это удивительный турнир своей простотой. Например, 
абсолютно неожиданно из пустоты могло вырасти противостояние СКА и Динамо 
Риги, или, например Динамо Москвы и СКА, да тот же Металлург и Салават 
Юлаев, не смотря на близкое расположение, и казалось бы не имеющих никакой 
связи, все равно становились лютыми соперниками, а их матчи обретали 
дополнительный интерес. И таких историй на самом деле достаточно. И этого 
действительно сейчас не хватает в нынешней КХЛ. Новых противостояний не 
появляется, маленькую заявку на это сделали Салават и Авангард, но все равно 
это далеко не уровень конца нулевых - начала десятых. 
И при этом все подкреплялось противостоянием местечковых дерби. Понятно, 
что еще до появления КХЛ было зеленное дерби и уральское дерби, были еще 
московские, но они всегда как-то отходили на второй план и были важны, по сути, 
только футбольным фанатам этих клубов. А вот с появлением КХЛ появились 
стали обострятся отношения других клубов. Такими стали Сибирь и Авангард. 
Пик обострения пришел именно на 2013 год, когда два клуба встретились в 
первом раунде. Выброшенный в озеро холодильник, войны в соц. сетях, и так 
далее, в те годы КХЛ была более хардкорной, и никто не учил, что надо уважать 
соперника. 



 

Изначально ожидался легкий проход представителей Омска, да, Сибирь не была 
аутсайдером сезона и довольно уверенно попала в плей-офф, но уж больно 
сильна была тройка лидеров в том году на Востоке. Так еще и Авангард после 
прошлогодней неудачи в финале, явно хотел наконец-то выиграть кубок 
Гагарина. Фаворит был очевиден. Но Сибирь зацепилась за эту серию всем 
руками и ногами. Пусть сами матчи были не настолько интересными, потому что 
почти всегда одна команда как захватывала преимущество так его и не отдавала, 
только в пятой игре команды ушли в овертайм при счете 0:0. 
Однако, смотреть эту серию можно сразу из-за нескольких вещей. В первую 
очередь это становление Дмитрия Квартальнова как тренера - со своим стилем. 
Пусть до работы в Сибири он уже и тренировал Северсталь, но там и близко не 
было того, что потом поставил Квартальнов Сибири и остальным командам в 
дальнейшим. Во-вторых, конечно же 21-однолетний капитан Сибири Никита 
Зайцев, настоящая звезда Новосибирска в те годы, пусть и самым памятным в 
той серии, для него, стало попадание в арбитра. Ну и конечно, как мучился 
Авангард, который в прошлом сезоне чуть не взял кубок, отдельный вид 
искусства. 
Трактор - Барыс 4:3  
Тут история почти как с Авангардом. Однако, стоит немного оговорится, Трактор 
2013 года, при заходе в плей-офф не выглядел таким фаворитом, как еще год 
назад. В первую очередь из-за концовки регулярки. Трактор из последних 14 
матчей перед плей-оффом выиграл 7 и проиграл 7, для команды, которая идет 
за кубком не лучший результат. Во-вторых, на Челябинск прямо перед началом 
плей-офф упал метеорит, из-за этого пострадала арена Трактор и команда даже 
не знал, будет ли она играть дома, да и тренировки были чуть скорректированы, 
не говоря уже об эмоциональном состоянии, когда тебя от неминуемой трагедии 
отделили пару секунд, тяжело сразу прийти в себя. Ну и напоследок стоит 
сказать о скамейки, в отличие от прошлого года у Трактора ее не было, 4 и 3 
звено, по сути, было собранно из своих молодых игроков, а единственный резерв 
был в лице Николая Лемтюгова.  
Барыс же наоборот подходил к плей-офф, почти во все оружии. Доус, Бойд, 
Боченски - эти три фамилии все скажут о том, какой Барыс был в те годы. 
Невероятное первое звено, иногда, казалось, что оно одно может вытащить 
команду к кубку, но на тот момент у Барыса не было ни одного прохода первого 
раунда, именно поэтому в команду пригласили опытного Крикунова. Который при 
этом еще и имел зуб на команду Белоусова, за прошлый год, когда Трактор 
остановил его Ак Барс во втором раунде. 
И опасения по поводу Трактор подтвердились, первые два матча в Челябинске 
команда Белоусова проиграла, при этом пропустив 9 шайб в двух матчах. 
Кажется, случился тот самый второй сезон Гарнетта, как после успеха с ХК МВД, 
подумали тогда почти все. Но Трактор не был бы Трактором тех лет, если бы не 
зацепился за ту серию. В следующих 5 матчах, Барыс взял всего 1 и тот уже при 
счете 3:2 в пользу Трактора в серии. При этом все матчи были крайне 
результативными, интересными, захватывающими и пестрили атакующим 
хоккеем. А Челябинская молодежь, в которую перед началом плей-офф не 
верили, начала зажигать, Карпов - Дугин - Ничушкин после этого перестали 
вызывать недоверие, ими просто начали восхищаться. 
Металлург - Салават Юлаев 3:4  
Тут надо вспомнить прежде всего о том, что в сезоне 2012/2013 в НХЛ случился 
локаут. И многие звезды НХЛ приехали в КХЛ. На Востоке основным клубом 
который усилился игроками из лучшей лиги мира, стала Магнитка. В 
Магнитогорск, естественно, приехали Малкин и Кулемин, а также Гончар. Как 



 

итог, первое звено Металлурга разрывала всех весь 2012 год, но только начался 
2013, НХЛ возобновила сезон и все трое уехали обратно, оставив Сергея 
Мозякина в одиночку тащить металлург. Вернее, как в одиночку, тогда за 
Магнитку выступал, например Матс Цуккарело, который после этого сезона 
уехал в НХЛ и до сих пор там играет. А возглавлял Металлург и вовсе Пол Морис, 
который еще в начале 21-века играл в финале кубка Стэнли и так же, как 
Цуккарело, после сезона в Магнитке, вернулся в НХЛ и спокойно тренирует 
Виннипег. 
Салават все пытался прийти в себя после кубка Гагарина в 2010 году, после 
ухода Быкова и Захаркина клуб к тому моменту возглавил уже третий главный 
тренер, Владимир Юрзинов младший. Состав хоть и не заметно, но явно стал 
слабее чем в чемпионские годы. Оставшись без Радулова, Салават был в 
поисках нового лидера, и это сейчас мы можем сказать, что они совсем скоро 
найдут Умарка, но на тот момент главными претендентами на звание лидера 
были Мирнов и находящийся пусть уже и не в прайме, но все еще на хорошем 
уровне, Кольцов. 
Равная серия между 4 и 5 командой не могла окончится раньше, чем в седьмом 
матче. У Салавата на авансцену вышли Кайгородов и Зиновьев, буквально 
вспомнив, что еще пару лети назад они тащили не только на уровне КХЛ, но и на 
уровне сборной, а в Магнитке помимо Мозякина неожиданно выстрелил Милан 
Гулаш. Помните такого легионера, вот и я не особо, а в том плей-офф он пытался 
вытащить Магнитку. Все закончилось тем, что Салават прошел дальше, Пол 
Морис после увольнения из Каролины, не смог чего-то добиться и с Магниткой, 
а для Владимира Юрзинова это стало первой крупной победой в его тренерской 
карьере. 
Полуфиналы  
Ак Барс - Салават Юлаев 4:3  
Зеленное дерби. Тут я мог просто закончить описание этой серии. Ну правда, вы 
ожидали чего-то другого от зеленого дерби? Это классика российского хоккея, 
это самое интересное дерби КХЛ и в момент лучшего плей-оффа в истории, оно 
не могла получится другим. Только 7 матчей. Только овертайм в 5 и 6 встрече. 
Только камбэк с 0:2 в серии. Это было действительно круто. Ак Барс после 
легкого прохода первого раунда, явно долго приходил в себя, что позволило Уфе 
забрать обе первые встречи, ну а Ак Барс включился уже позже. 
Тогда Ак Барс возглавил Валерий Белов, тренер которого все считают учеником 
Билялетдинова. То есть в Ак Барсе после Крикунова наконец-то встал тот, кто 
вместе с Зинэтулой Хайдаровичем выигрывал оба кубка Гагарина, тот кто 
работает примерно так же и по той же смехе. Но все-таки было одно "но" - это 
был первый самостоятельный сезон Белова. Да, тот Ак Барс все еще был крут, 
все еще было то самое ударное звено в виде Морозова - Терещенко - Зарипова, 
все еще в топе были Никулин, Куляш и Медведев, а ворота на замке держал, 
МВП плей-оффа сезона 2009/2010, в составе Атланта, Константин Барулин. Тот 
Ак Барс был крут. 
При этом стоит отметить, что и Юрзинов в кубковых баталиях имел мало опыта, 
вообще Салават стал для него первым более-менее сильным клубом, с какими-
то большими задачами. Отсюда и противостояние новой школы тренеров было 
интересным. И на самом деле хоккей Юрзинова в той серии доминировал, Ак 
Барс не смотря на отличных исполнителей, все так же крайне бережно относился 
к обороне, в тот момент, когда Салават, наоборот, мог побежать с шашкой на 
гало. Но, и в хоккее Салават Ак Барс оказался сильнее, все-таки очень многое 
решили исполнители, а у казанцев они были получше. 
Авангард - Трактор 1:4  



 

Когда ты пишешь о самых интересных моментов того плей-офф, то конечно две 
единственные серии, которые не ушли в семь матчей смотрятся как белые 
вороны. Потому что, казалось бы, везде равная борьба, а в этих двух полная 
доминация, чего интересного? Но Авангард и Трактор подарили, наверное, 
самую неожиданную серию того года. Казалось бы, равные команды, пусть и с 
проблемами, но все же. Перед серией, фаворитом шел Авангард, потому что 
начинал дома, да и просто по сезону оставил более хорошее впечатление. И 
какой же был шок, когда серия началась. 
Петри Матикайнен создал действительно крутой коллектив, все что от него 
требовалось в том году, чуть освежить команду, чтобы точно выиграть кубок. 
Трактор почти не усилился в то межсезонье и казалось, что вспышка 2011/2012 
останется вспышкой. Но именно эта серия влюбила миллионы фанатов в тот 
Трактор-Белоусова, команда и до этого играло крайне круто, в основном в пас, 
да и сам Валерий Константинович принес что-то новое в команду, что раньше не 
использовал. Но та доминация с которой Трактор прошел Авангард, еще долго 
будет снится всем болельщикам КХЛ. 
В четырех победных матчах Трактор забросил 15 шайб, а пропустил 0. И это, 
команда, которая шла аутсайдером перед серией, команда, которая с большим 
трудом прошла Барыс, команда, которую обвиняли в отсутствии скамейки и 
только ленивый не кидал камень в огород Майкла Гарнетта. Дело в том, что в 
этой серии помимо молодежи заиграли и все остальные. Авангард тогда не играл 
плохо, Авангард создавал моменты у ворот Трактора. Но просто челябинцы 
играли так воодушевленно, так красиво, так мощно, что другого результата и 
ожидать нельзя было. Наверное, Трактор, в серии с Авангардом, если брать 
какой-то определенный отрезок, а не весь сезон или в целом КХЛ, самая сильная 
команда в истории, лучше того Трактора не играл никто. 
Финал  
Ак Барс - Трактор 3:4  
Давайте я скажу честно. Я считаю эту серию, лучшей серией в истории КХЛ. 4 
овертайма из семи матчей. Камбэк с 1:3 в серии, нереальная развязка, не 
забитый буллит в овертайме 5 матча, 18-летний Ничушкин за 30 секунд до конца 
первого овертайма, матча, где может закончится сезон. Судейские скандалы, 
война в прессе, высказывания и обещания игроков и тренеров. И конечно, 
фантастическая, невероятная, непредсказуема развязка. Да многие могут 
вспомнить и камбэк с 0:3 от СКА и финал Магнитки со Львом. И я не собираюсь 
вас переубеждать, у вас могут быть свои самые любимые серии. Но для меня, 
тот финал конференции стал лучшей серией в истории КХЛ, да что там, я если 
честно и в НХЛ такой не вспомню. 
Не знаю, надо ли тут что-то говорить, что-то выделять, о чем-то рассказывать. 
Потому что тут просто надо смотреть, надо пропитываться всем, что было в этой 
серии. Каждый матч имел свою историю. 1-ый матч: судейский скандал в 
овертайме из-за свистка перед голом и дичайший срач что в прессе, что в соц. 
сетях. 2-ой матч: не состоявшийся камбэк, ошибка Лемтюгова и реально очень 
сильный Ак Барс. 3-ий матч: анти-хоккей, но с потрясающей развязкой во втором 
овертайме, такие матчи тоже должны быть и на них найдется любитель. 4-ый 
матч: расплата за скуку днем раннее и нереальная перестрелка с окончанием в 
овертайме. 5-ый матч: потрясающий овертайм на краю пропасти от Трактора и 
феноменальный Ничушкин. 6-ый матч: почти камбэк Ак Барса. 7-ый матч: 
фантастический конец.  
7 лет назад закончился лучший плей-офф на Востоке в истории, дальше был 
второй по крутости финал в истории лиги, а на тот момент и вовсе первый. Война 
за Ничушкина, воробей на воротах, камбэки и концовка в оврейтаме, но об этом 



 

уже хорошо написали до меня. Я же тут просто вспомнил именно Восток. Тот 
Восток, который казался нереально крутым, а сезон 2012/2013 был стартом к 
тому, что нас ждет еще несколько крутейших сезонов далее. И сейчас крайне 
обидно понимать, что это был не страт, а лебединая песня прекрасному Востоку 
КХЛ. В следующем сезоне отличный плей-офф выдаст уже Запад, однако 
потухнет еще сильнее уже в 2015 году. Ну а Восток, до сегодняшнего дня, хоть и 
будет пытаться добавить жизни в лигу ЦСКА и СКА, но все равно не будет 
дотягивать до уровня 2013 года. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tankogradec/2763984.html 
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